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■ ОРГАН ТОМСКОГО

В р у ч е н и е
новы х
паспортов
н ач а л о с ь
Помещение клуба «Фа

кел» в жилом поселке заво
да «Сибэлектромотор» — в 
праздничном и торжествен
ном убранстве. Всюду —- 
плакаты, славящие нашу Ро
дину, Коммунистическую 
партию Советского Союза, 
утверждающие высокое зва
ние гражданина СССР. Сиб- 
злектромоторовцам выпала 
высокая честь — первыми 
в областном центре получить 
советские паспорта нового 
образца.

Зал уже заполнен наряд
но одетыми людьми. Звучит 
Гимн Советского Союза. 
Торжественную церемонию 
вручения «пурпурных кни
жек» открывает начальник 
паспортного отдела област
ного управления внутренних 
дел полковник милиции 
Д. И. Яковлев. Он взволно
ванно говорит о высоком 
звании гражданина Совет
ского Союза.

Начинается вручение пас
портов нового образца. Пер

вой «пурпурную книжку» 
из рук заместителя началь
ника управления внутренних 
дел Томского облисполкома 
полковника милиции А. Р. 
Грачева получает прора
ботавшая на предприя
тии сорок восемь лет Ге
рой Социалистического
Труда О. О. Никифорова. 
Она говорит взволнованные 
слова о чести и достоинстве 
советского гражданина, о 
долге трудящихся укреплять 
Страну Советов своим тру
дом.

Получив паспорт, Ольга 
Осиповна сама присоеди
няется к тем, кому сегодня 
доверено вручать новый до
кумент томичам. Новые пас
порта вручают также на
чальник Кировского РОВД 
майор милиции В. В. Скоп, 
начальник паспортного отде
ления РОВД майор милиции 
Е. Ф. Мудрина.

С волнением принимают 
из их рук основной доку
мент советского гражданина

ветераны труда — началь
ник конструкторского бюро 
отдела главного технолога 
С. И. Гудимов, проработав
ший на «Сибэлектромоторе» 
сорок, четыре года, много
летний • редактор завод
ской газеты Е. Г. Поно
маренко. Вместе с от
цом — токарем Михаилом 
Волковым, пришедшим на 
«Сибэлектромотор» в 1948 
году после окончания ГПТУ, 
новый паспорт —- первый в 
своей жизни — получает его 
дочь, комсомолка-девяти
классница Лена...

...Вручение новых доку
ментов вылилось в демонст
рацию советского патриотиз
ма, в манифестацию любви 
и преданности Советской 
Отчизне.

д. ИЛЬИН.
* * *

НА СНИМКЕ: полковник 
милиции А. Р. Грачев вру
чает новый паспорт Герою 
Социалистического Труда 
О. О. Никифоровой.

Фото Е. Лисицына.

' Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь!

ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

НАВСТРЕЧУ 
XXV СЪЕЗДУк п с с

у д и м ы й  т р у  л — в ЛЕСОСЕКЙХ,
ИЙ ВЫ ВОЗКЕ, ИЙ РЙЗЙЕЛКЕ

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО КОЛЛЕКТИ ВА ПРОИЗВОДСТВЕННОГО ОБЪЕДИ Н Е
НИЯ «КАРГАСОКЛЕС» — ВЫ ПОЛНИТЬ ДВУХМ ЕСЯЧНЫ Й ПЛАН КО ДНЮ  
ОТКРЫ ТИЯ XXV СЪЕЗДА КПСС ПО ВСЕМ ПОКАЗАТЕЛЯМ

С хорошим настроением 
вступил коллектив нашего 
объединения в новый, 1976 
год. Претворяя в жизнь ре
шения XXIV съезда КПСС, 
коллектив успешно выпол
нил план прошлого года и по 
большинству основных по
казателей досрочно завер
шил пятилетку.

Большие задачи сто
ят перед коллективом в пер
вом году десятой пятилетки. 
Предстоит вывезти 440 ты
сяч кубометров леса, реали
зовать продукции на 7.500 
тысяч рублей.

Трудовая вахта в честь 
XXV съезда КПСС, на кото
рую встал весь советский 
народ, совпала у лесозагото
вителей с зимним периодом 
— с самым благоприятным 
временем для высокопроиз
водительной работы, от ре
зультатов которой зависит 
успех всего года. Поэтому, 
выполняя постановление ЦК

Всесоюзное лесопромышлен- 
ное объединение «Томлеспром» 
и обком профсоюза работников 
лесной, бумажной и деревооб
рабатывающей промышленно
сти одобрили и поддержали 
почин коллектива объедине
ния «Каргасоклес» по достой
ной встрече XXV съезда КПСС, 
развертыванию социалистиче
ского соревнования за наивыс
шую производительность тру
да.

КПСС «О социалистическом 
соревновании за достойную 
встречу XXV съезда пар
тии», коллектив объедине
ния «Каргасоклес» принял 
следующие обязательства: 

план двух месяцев по тре
левке, производству деловой 
древесины и вывозке выпол
нить досрочно — ко дню от
крытия XXV съезда партии. 
Для этого мы заготовим 132 
тысячи кубометров леса (при 
двухмесячном плане 128 ты
сяч), вывезем 166 тысяч и 
произведем 126 тысяч кубо
метров деловой древесины;

уложим в запас на ниж
нем складе к 1 апреля 70 
тысяч кубометров, что пре
высит план второго квартала 
по разделке древесины;

доведем выработку . на 
один лесовозный автомобиль 
(за квартал) до 6,5 тысячи 
кубометров.

Основной резерв коллек
тива в борьбе за выполнение

принятых обязательств — 
полное использование на
копленного опыта по повы
шению эффективности про
изводства. В лесосеках внед
рена двухсменная работа ук
рупненных бригад, погрузка 
и вывозка леса ведется 
круглосуточно, созданы эки
пажи операторов и бригады 
водителей, широко исполь
зуются ледяные дороги, 
внедряются и другие про
грессивные формы организа
ции труда и производства.

■ Главной движущей силой 
является широко раз
вернутое социалистическое.

соревнование в каждом цехе, 
на участке, в бригаде, опре
делившими свои рубежи в 
честь XXV съезда КПСС.

«Каждому дню — четкий 
ритм» — под таким девизом 
трудится наш коллектив с 
первых дней года.

Мы призываем всех лесо
заготовителей области ак
тивно включиться в соревно
вание за выполнение двух
месячного плана трелевки, 
вывозки и производства де
ловой древесины ко дню от
крытия XXV съезда КПСС. 
Это будет нашим трудовым 
подарком съезду.

По поручению коллектива социалистические обязатель
ства подписали;

В. АНДРЕЙЧУК, генеральный директор; Ю. ША- 
ШИЛЬ, секретарь парткома; А. ЛОСЕВ, председатель 
рабочего комитета; М. ТЕЛЯТНИКОВ, секретарь комите
та ВЛКСМ; Н. ОДИНЦЕВ, шофер транспортного цеха; 
Ю. ТОТ-ОГЛЫ, бригадир укрупненной комсомольско-мо
лодежной' бригады; И. ПОНОМАРЕВ, бригадир укруп
ненной лесосечной бригады.

Этот патриотическим почин 
имеет сажное значение для вы
полнения задач, стоящих пе
ред коллективами предприя
тий объединения «Томлеспром» 
в первом квартале: вывезти 
три миллиона кубометров ле
са, выполнить план производ
ства деловой древесины, со
здать запас хлыстов на ниж
них складах в объеме Не ме
нее полуторамесячного плана 
второго квартала по разделке

древесины —  750 тысяч кубо
метров, обеспечить среднюю 
выработку на лесовозный ав
томобиль шесть тысяч кубо
метров.

Объединение «Томлеспром» 
и обком профсоюза обязали 
хозяйственных руководителей 
и профсоюзные комитеты 
предприятий обсудить на 
рабочих собраниях инициативу 
коллектива объединения «Кар

гасоклес» и развернуть социа
листическое соревнование сре
ди коллективов цехов, участ
ков, бригад и экипажей.

Объединение «Томлеспром» 
и обком профсоюза утвердили 
условия соревнования за пра
во вывезти в первом квартале 
трехмиллионный кубометр ле
са н разработали меры поощ
рения победителей социали
стического соревнования.

У С П Е Ш Н О Е

Н А Ч А Л О
С начала года наращива

ют темпы животноводы сов
хоза «Кривошеинский». Об 
этом красноречиво говорят 
их показатели. Первые ме
ста в социалистическом со
ревновании занимают Ново- 
кривошеинская и Малинов
ская молочнотоварные фер
мы. Малиновцы надаивают 
по 6,1 килограмма, ново- 
кривошеинцы—по 5,4 кило
грамма молока от коровы в 
сутки. Это значительно вы
ше среднерайонного показа
теля.

На трудовой вахте в честь 
XXV съезда партии отлично 
трудятся передовые доярки 
Н. С. Жерина и В. А. Щед- 
рова. Они получают от ко
ровы в сутки по 7 килограм
мов молока. Почти не усту
пают им А. Н. Вишнарева, 
В. И. Сизова и молодые 
доярки А. Жерина и Л. Гри
шанова.

С. ЧЕРНОУСОВ.

Еще в конце ноября вы
полнили обязательство на 
1975 год животноводы Вы- 
сокоярской фермы совхоза 
«Заветы Ильича» Бакчар- 
ского района — надоили по 
2.548 килограммов молока 
от коровы. А за год надой 
составил около 2.700 кило
граммов.

Успех определило прежде 
всего добросовестное отно
шение к делу дружного кол
лектива доярок и специали
стов среднего звена — уп
равляющего отделением 
П. И. Погорельского и заве
дующей фермой А. Е. Отро- 
щенко.

На ферме создано комсо
мольско-молодежное звено. 
Более 3 тысяч килограммов 
молока от коровы надоила 
за год и заняла одно из пер
вых мест в районе-Н. Пету
хова. Ненамного отстала от 
нее В. Терентьева.

Молодым дояркам охот
но помогают опытные — 
Р. С. Васькина, М. Е. Ку
ликова, Е. Н. Серехова. Все 
они досрочно выполнили 
свои годовые обязательства, 
стали трехтысячницами.

В 1975 году на ферму 
подобраны трудолюбивые 
скотники, которые вовремя

подвозят корма, помогают 
дояркам следить за чисто
той во дворах. Среди них 
Н. П. Бабушкин, В. И. На- 
янзин и А. А. Березнев.

Сейчас животноводы Вы- 
сокоярской фермы получа
ют за день по 5,2 килограм
ма молока от коровы, это 
больше, чем в среднем по 
району. Крепнет соревнова
ние за досрочное выполне
ние обязательств в честь 
XXV съезда КПСС. На фер
му постоянно приходят аги
таторы, помогают животно
водам главные ' специали
сты.

Н. ТРИФОНОВА.

ПОБЕДИТЕЛИ НАЗВАНЫ
В Зырянском районе под

ведены итоги работы живот
новодов за 1975 год. Среди 
доярок первое место завое
вала кавалер ордена Трудо
вого Красного Знамени 
Н. Н. Сафонова из колхоза 
им. XXII съезда КПСС. Ее 
результат—3.947 килограм
мов молока на корову.

Второе и третье места 
поделили А. С. Непря- 
хина из колхоза «Сиби
ряк» и А. Р. Гейде из кол
хоза имени В. Кингисеппа. 
У первой надой составил 
3.701, у второй — 3.639 
килограммов молока от ко
ровы.

А. Р. Гейде хорошо по

трудилась в последнем ме
сяце. За декабрь она на
доила от коровы по 251 ки
лограмму молока. В районе 
20 доярок перешагнули 
трехтысячный рубеж.

Первое место в социали
стическом соревновании 
среди ферм заняла Вамбо- 
линская молочнотоварная 
ферма колхоза имени 
В. Кингисеппа.

А. ДУТОВ.

Для меня минувший год 
будет памятным как год 
большого молока. Свое обя
зательство — получить от 
каждой коровы по 3.000 
килограммов молока — я 
перекрыла на 534 килограм
ма и заняла первое место в 
районном соревновании 
доярок.

От 33 коров получила 
37 телят и всех сохранила. 
В условиях нашей фермы

ГОД БОЛЬШОГО МОЛОКА
этого добиться нелегко: 
у нас нет профилактория 
для новорожденных телят.

Хорошо потрудились в 
последнем году пятилетки 
мои подруги В. А. Голобида 
и 3. В. Сапожникова. Пер
вая надоила от коровы по 
3.140, вторая — по 3.000

килограммов молока, вы
полнив свои обязательства.

К открытию XXV съезда 
КПСС я решила выполнить 
двухмесячное задание по на
доям.

А. РОМАШЕНКО, 
доярка совхоза 

«Молчановский».

ПО  С А Е Л А М  Н А Ш И Х
ВЫ СТУП Л ЕН И Й

П О С Л Е  Р Е Й Д А
Под рубрикой «Зимняя 

вахта села. Проверяем со
ревнующиеся районы»
29 ноября 1975 года в га
зете «Красное знамя» были 
опубликованы материалы 
рейдов по хозяйствам Ко- 
жевниковского и Шегарско- 
го районов. В них расска
зывалось об организации 
зимовки скота и ремонта 
техники, отмечалось, что в 
ряде совхозов и колхозов 
не по-хозяйскн используют
ся возможности улучшения 
работы.

Секретарь Кожевниковекого 
райкома КПСС Б. Симонов 
сообщил редакции, что статья 
«Общими усилиями», в кото
рой подведены итоги рейда, 
обсуждена на партийных со
браниях в совхозах, намече
ны и осуществляются меро
приятия по устранению недо
статков.

По решению бюро райко
ма партии созданы группы, 
контролирующие ход зимов
ки и подготовку к весне. В 
группы вошли ответственные 
работники райкома, райис
полкома и управления сель
ского хозяйства. Через каж
дые две недели они докла

дывают о проделанной ра
боте.

В статье критиковались не
достатки в организации зи
мовки на фермах совхозов 
«Дубровский» и «Малинов
ский». Положение здесь не
сколько улучшилось. В «Ма
линовском» надои выше уров
ня предыдущей' зимовки.

* * *
Секретарь Шегарского рай

кома КПСС В. Кулемин сооб
щает, что недостатки, отме
ченные рейдовой бригадой в 
отдельных хозяйствах, типич
ны. Поэтому газетный мате
риал «За примером далеко 
не ходить» обсуждался на 
расширенном заседании бюро 
райкома партии с приглаше
нием руководителей совхозов 
и колхозов, секретарей парт
комов, главных зооветспециа- 
листов и управляющих отде
лениями, а также на партий
ных собраниях в хозяйствах.

Были разработаны меро
приятия по наведению поряд
ка в животноводстве и уско
рению ремонта сельскохо

зяйственной техники. Созда
ны комиссии, которые конт
ролируют выполнение этих 
мероприятий.

Комиссии организовали пов
торные рейды, оказали хо
зяйствам необходимую по
мощь. Сейчас на всех фер
мах корма взвешиваются, 
отпускаются по установлен
ным рационам. Наведен по
рядок в хранении кормов, 
сделань! достаточные запасы 
их у ферм.

В результате принятых мер 
к середине декабря 1975 года 
суточный надой молока от 
коровы в колхозе имени 
50-летия Великого Октября, 
животноводов которого кри
тиковала газета, вырос по 
сравнению с предыдущим го
дом на 0,6 килограмма. Боль
шинство хозяйств приступило 
к заготовке хвойной лапки. 
Возросли темпы ремонта тех
ники. Если к концу 1974 года 
было отремонтировано 39 
комбайнов, то к началу 1976 
года —  78 комбайнов и 69 се
ялок.

Обсуждая пфЬект ЦК КПСС к XXV съезду партии, кол
лектив совхоза «Коломинскнй» Чаинского района решил 
в 1976 году увеличить производство продуктов животно
водства по сравнению с завершающим годом девятой пя
тилетки на пять процентов. Многие животноводы хозяй
ства дали слово — ко дню открытия съезда закончить 
выполнение двухмесячного плана.

С чувством гордости и 
удовлетворения встретили 
первый год десятой пятилет
ки животноводы совхоза 
«Коломинскнй» Чаинского 
района. Позади дни напря
женной и успешной работы. 
Совхоз досрочно справился с 
планами девятой пятилетки 
по производству и продаже 
государству мяса, яиц и 
шерсти. А в канун Нового 
года был выполнен и пяти
летний план по молоку — 
вместо 18.073 тонн прода
ли государству 18.100 тонн.

Высокие показатели в жи
вотноводстве — не только 
лучший подарок предстоя
щему XXV съезду партии, 
они воодушевляют каждого 
трудиться с еще большей 
отдачей.

Девятая пятилетка при
несла много перемен на фер
мы. И это новое, было, пожа
луй, главным, что помогло 
добиться в животноводстве 
хороших результатов. Преж
де всего мы много строим, 
чаще — хозспособом. Толь
ко в 1975 году было освое
но, например, более 740 ты
сяч рублей, из них 600 ты
сяч —■ хозспособом. Полно
стью построили комплекс в 
Коломинских Гривах, ре
конструировали животновод
ческие помещения в Леботе- 
ре. В Ермиловке начали 
возводить телятник с бес
привязно-боксовым содержа
нием скота.

Строительство и реконст
рукция животноводческих 
помещений — это более вы
сокая механизация труда. 
На многих фермах внедрены 
молокопроводы, доярки об
служивают по 35—40 коров. 
Улучшение условий труда 
привлекает в животновод
ство людей, не такой острой 
становится кадровая про
блема.

В годы девятой пятилетки 
была проведена специализа
ция животноводства, и это 
станет основой для увеличе
ния производства молока и 
мяса в ближайшее время. 
«Коломинскнй» — очень 
крупное хозяйство. Достаточ
но сказать, что он дает треть 
всей молочной продукции 
района. Шесть отделений, 
5.185 голов крупного рога
того скота, 2 тысячи свиней 
и тысяча овец. Представьте, 
что значит .иметь в каждом 
отделении разные виды ско
та. Трудно работать специа
листам, трудно внедрять но
вую технологию, занимать
ся воспроизводством скота, 
механизацией труда. Сей
час всех 1.920 коров мы 
расположили в трех отделе-

Д Е Л О

Ч Е С Т И

КАЖДОГО
ниях. Создали специализиро
ванные фермы по подготов
ке нетелей, по интенсивно
му откорму молодняка круп
ного рогатого скота. ■ Воз
можности для увеличения 
производства молока и мяса 
большие.

Лучше стали животноводы 
использовать корма. Когда- 
то не очень ценили солому. 
Теперь стараемся всю уби
рать со своих полей, а в 
этом году привезли даже из 
Кожевниковекого района. 
Доярки смачивают солому 
соленым раствором, обяза
тельно дрожжуют концентра
ты. В последние два года 
установили строгий учет вы
дачи кормов, везде сегодня 
работают фуражиры. Кон
тролируем ' затраты кормов 
на единицу продукции, в 
этом участвуют все специа
листы.

Внедрение новой техноло
гии содержания животных и 
специализация требуют, ко
нечно, еще более эффектив
ного расходования кормов. В 
десятой пятилетке мы . пла
нируем построить несколько 
кормоцехов, ибо без. них не
возможно качественно приго
товлять корма, наращивать 
производство продукции. Де
лаем ставку на витаминную 
травяную муку как очень 
высокопитательный корм. 
Если пока, например, у нас 
работает один агрегат, то в 
1976 году смонтируем еще 
три и будем заготовлять за 
сезон не 450, а 1.800 тонн 
травяной муки.

Но особо хочу подчерк
нуть роль коллектива спе-, 
циалистов и животноводов в 
выполнении планов. За по
следнее время в совхозе 
улучшились зоотехническая, 
ветеринарная работа, техни
ческое обслуживание ферм. 
Дирекция и партийный ко 
митет внимательнее стали 
подходить к подбору специа
листов, заботливее относить
ся к ним, обеспечивать

квартирами и т. д. Повыси
лись квалификация, ответст
венность доярок и скотников. 
Причина — опять же в улуч
шении воспитательной рабо
ты с кадрами, в активизации 
соревнования.

Декабрьские дни были 
очень напряженными на мо
лочнотоварных фермах. До 
выполнения плана оста
валось продать 260 тонн 
молока. Специалисты под
считали, что суточный надой 
от коровы с 3,7 килограмма 
надо увеличить к середине 
декабря до 5 килограммов. 
И доярки справились с этой 
задачей. Регулярно подво
дились итоги работы, срав
нивались показатели ферм. 
Делом чести считали живот
новоды и специалисты вы
полнение пятилетнего пла
на.

Одиннадцать доярок сов
хоза досрочно справились с 
личными пятилетками. Мно
гие надоили от коровы в 
среднем за год по три тыся- 
чи и более килограммов мо
лока. Это Л. Э. Башегурова, 
Н. А. Сачкова, 3. А. Башко
ва, М. Е. Лагунова и дру
гие. Среди ферм хочу выде
лить коллектив животново
дов Леботерского отделения, 
который еще 25 декабря ра
портовал о выполнении пя
тилетнего плана по производ
ству и продаже молока.

В 1976 году мы плани
руем увеличить производ
ство молока и мяса примерно 
на 5 процентов. К концу де
сятой пятилетки надой в' три 
тысячи килограммов молока 
от коровы в год должен 
стать нормой. Но для этого 
многое надо совершенство
вать специалистам и живот
новодам в своей работе. В 
первую очередь создать 
прочную кормовую базу, 
увеличить урожайность зер
новых и кормовых культур, 
которая пока очень низка, 
полностью обеспечить ста
до зернофуражом, сеном и 
силосом. Предстоит освоить 
прогрессивную беспривязно
боксовую технологию содер
жания скота, улучшить вос
производство стада, кормо- 
приготовление. Не снимается 
с повестки дня и кадровый 
вопрос.

Уверен, что трудовой эн
тузиазм коллектива, который 
работает сегодня над вы
полнением обязательств 
в честь XXV съезда 
КПСС, ответственность спе
циалистов и те перемены и 
высокие показатели в живот
новодстве, которые достиг
нуты за годы девятой пяти
летки, помогут нам спра
виться с поставленными за
дачами.

Р. ПАЛОСОН,
директор совхоза «Ко-
ломинский» Чаинского 

района.

ПРОБНЫЙ ПУСК -  
К ОТКРЫТИЮ СЪЕЗДА

Гуснноозерская ГРЭС, 
сооружаемая в Бурятии 
по проекту Томского от
деления института «Теп- 
лоэлектропроект», — са
мая крупная тепловая 
электростанция на Восто
ке нашей страны. Она 
явится источником элек
троснабжения не только 
для городов и сел Бурят
ской АССР, но и будет 
обеспечивать энергией 
ряд предприятий БАМа. 
Часть электроэнергии с 
этой мощной станции бу
дет передаваться в МНР 
по линии напряжением 
220 киловольт.

Сейчас на стройке 
идут напряженные рабо
ты. Строители, монтаж
ники, работники группы 
рабочего проектирования 
института под руковод
ством заместителя глав
ного инженера проекта 
А. А. Мосина прилагают 
все усилия, чтобы осуще
ствить пробный пуск пер
вого блока к XXV съезду 
партии.

Л. КЛЕПЦОВ.

ДВИГАТЕЛИ 
Р Я  СТРАН СЭВ

На днях коллектив cnf>- 
циального конструкте/ >- 
ского бюро завода «Си б- 
электромотор» приступ? ял 
к работе над создани ем 
новой единой унифици
рованной серии элек’фо- 
двигателей до 100 кило
вольт. Эти электриче ские 
машины будут изо этов- 
ляться для стран —• чле
нов Совета Экона миче- 
окой Взаимопомощи.

Это — не единствен
ная новая серия ташин, 
которые коллектив гото
вит в специальном: испол
нении. В прошло!/! году 
сданы межведомственной 
комиссии электродвига
тели со встроенно й тепло
вой защитой, синхронно
реактивные, краново-ме
таллургические, двигате
ли для Нововоронежской 
атомной электростанции, 
двухскоростные для су
довых лебедок и другие. 
Все эти электромоторы 
рекомендованы комис
сией к аттестации по вы
сокой категории каче
ства.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

ИЗОБРЕТАТЕЛИ 
О Д Н О Г О  Н И И

Тридцать три автор
ских свидетельства по
лучили в минувшем году 
работники научно-иссле
довательского института 
автоматики и электро
механики при ТИАСУРе. 
Большинство изобрете
ний успешно внедряется 
в практику.

Таков, например, при
бор для измерения элек
тростатического электри
чества «Электрет», раз
работанный старшим на
учным сотрудником А. А. 
Мисником. Заказчики 
уже получили первую 
серию из ста таких при
боров, выпущенную ин
ститутом. «Электрет» 
принят для экспонирова
ния на ВДНХ в 1976 го
ду. Серийно выпускается 
харьковским заводом 
«Электромашина» и дру
гой прибор, родившийся 
в прошлом году в НИИ 
АЭМ. Это — стабилиза
тор напряжения постоян
ного тока для рудничных 
электровозов, сконструи
рованный кандидатами 
технических наук В. П. 
Лайеровым и В. Н. Ми
шиным. Ему присвоен 
государственный Знак ка
чества.

Сейчас автором изобре
тения является каждый 
второй сотрудник кол
лектива института.

В. ПЕТРОВ.

ЛЕЧЕБНИЦА 
ДЛЯ ТРАКТОРОВ

Государственная ко- 1 
миссия с оценкой «хоро
шо» приняла в Кривоше- 
инском районном объе
динении «Сельхозтехни
ка» еще одну ремонт
ную мастерскую. По
строена она хозяйствен
ным способом и рассчи
тана на 50 условных 
ремонтов в год. Здесь 
будут «лечить» мощные 
тяжеловесные тракторы 
«С-100». Просторный 
цех освещен лампами 
дневного света, на вто
ром этаже отличный 
красный уголок.

На днях первая партия 
тракторов будет постав
лена на ремонт в новую 
мастерскую.
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ПЛАНЫ ПАРТИИ-ПЛАНЫ НАРОДА
п т

Обсуждаем проект ЦК КПСС к XXV съезду партии «Основные направления развития народного хозяйства СССР на 1976 - 1 9 8 0  годы»
РЕВРАТИТЬ деся
тую пятилетку в пя
тилетку эффективно

сти и качества. С позиций 
этого принципиального тре
бования декабрьского

директивы партии наши неф- стала пора практических 
тяники начали подготовку в действий по использованию 
девятой пятилетке. В. ре- зеленых кладовых района, 
зультате достигнут высокий На наш взгляд, целесо- 
темп перевода скважин на образно создать круп- 
механические способы добы- ный леспромхоз в селе Алек- 

(1975 г.) Пленума ЦК КПСС чи нефти; внедряется сов- сандровском. Тем более что 
подходят коммунисты, все местно-раздельная эксплуа- в первой половине пятилет- 
трудящиеся Александров- тация пластов; проводятся ки здесь улучшатся возмож- 
ского района к обсуждению меры по повышению их неф- ности развития большого 
проекта ЦК КПСС к XXV теотдачи. благоустроенного поселка:
съезду партии «Основные В 10-й пятилетке нефте- сюда придет государствен- 
направления развития народ- газодобывающее управление ная электроэнергия, 
ного хозяйства СССР на имени 50-летия СССР по 
1976—1980 годы». целому ряду направлений

Достижение намеченных будет базой сибирских неф- 
рубежей пятилетки будет тяников в решении новых 
определяться способностью сложных технических вопро- 
партийных организаций сов. Одним из таких вопро- 
обесггечить принципиально сов является отработка ме- 
иной, более высокий уро- тода повышения нефтеотда- 
вень качества всей нашей чи пласта за счет закачки в 
работы. Минувшая отчетно- него природного газа. В слу-

Пропорции 
. роста

выб4 >рная кампания в нашей чае успеха этот метод ста- 
районной партийной органи- нет основным для повыше- 
зацщ г показала, что комму- ния нефтеотдачи пластов, 
аиста' понимают это. С боль- Требование проекта ЦК 
шой i 'зыскательностью и за- КПСС об улучшении исполь- ные пункты.

Солидная программа мер 
будет осуществлена в райо
не но развитию сельскохо
зяйственного производства. 
По нашим расчетам, к кон
цу пятилетки мы должны 
обеспечить полное удовлет
ворение нужд населения в 
молоке и других продуктах 
за счет производства их на 
месте.

У райкома партии нет 
сомнений в успешном реше
нии этих и других проблем. 
Но некоторые обстоятельст
ва не могут не внушать тре
воги. Район с 1965 года 
вступил в полосу бурного 
экономического развития. 
Пройден большой путь, на
коплен ценный опыт, но па
раллельно возникли и слож
ности. В значительной сте
пени это сложности, иду
щие от необходимости даль
нейшей реконструкции райо
на, захватывающей не толь
ко Стрежевой, но и район
ный центр, другие населен-

интерЧ сованностью оценива- зования природных ресурсов 
ли она состояние дел в кол- ставит нас перед необходи- 
лектива х, работу каждой мостью развития системы 
первичн ой организации и подготовки нефти, перевода 
районнс й партийной ор- всех теплоэнергетических 
ганизац! ш в целом, глубоко мощностей Стрежевого на 
вскрывали недостатки в использование попутного га- 
стиле s r методах партий- за. Это даст стране эконо-
ной ра боты, подвергали 
критике виновных в тех 
или иных упущениях. Есть 
основание» сказать: уровень 
отчетно-внтборных собраний 
и конференций дал райкому 
КПСС, в\сему партийному 
активу добрый политический 
заряд для , плодотворной ра
боты.

Минувшее пятилетие име
ло огромное* значение для 
развития района: он прочно 
закрепился среди •крупных 
промышленно развитых рай
онов области. За это время 
■выпущено промышленной 
продукции на 332.400 ты
сяч рублей, что по сравне
нию с восьмой пятилеткой в 
4,1 раза больше. При этом 
81,8 процента прироста ды- 
пуска промышленной\ про
дукции получено за счет по
вышения производительно
сти труда.

Промышленность района 
досрочно, 19 ноября, выпол
нила народнохозяйственный 
план 9-й пятилетки. Успеш
но справились с заданиями 
работники сельского хозяй
ства, транспортники, строи
тели.

Благодаря вниманию пар
тии и государства в районе 
создан солидный нефтедо
бывающий комплекс. Но те
перь уже совершенно ясно, 
что процесс дальнейшего 
развития нефтедобывающей 
промышленности перешагнет 
границы района; будет нача
то обустройство других ме- 
стстождений, в том числе 
в Каргасокском районе.

Это. так сказать, количе
ственная сторона дела. В 
проекте ЦК КПСС подчер
кивается ’ необходимость 
улучшения использования 
природных ресурсов нефти, 
повышения нефтеотдачи пла
стов. продолжения техниче
ского перевооружения пред
приятий. К выполнению этой

мию десятков тысяч тонн 
нефти, чего, к сожалению, 
мы не смогли добиться в де
вятой пятилетке. Из-за мед
ленных темпов обустройства 
Советского месторождения 
трестами «Томскнефте-
строй» и «Томскгазстрой»

К сожалению, мы сейчас 
не имеем общей картины 
этого развития. Если трест 
«Скотопром» четко опреде
лил перспективы развития 
Назинского совхоза, то такой 
определенности по своим хо
зяйствам и организациям не 
внесли еще областное управ
ление сельского хозяйства, 
рыбтрест и другие ведомст
ва.

Думается, что 9-я пяти
летка еще более обострила 
необходимость комплексного 
подхода к развитию отдель-

Р у б е ж и
п я т и л е т к и

ЖИЛИЩНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО

м л н .  к в .

задерживался ввод пробурен- ных районов области. Это 
ных скважин в эксплуата- прямое требование, вытека 
цию, недополучены тысячи ющее из проекта ЦК КПСС 
тонн нефти.

Одним из проявлений не
пропорциональности в раз
витии района в 9-й пятилет
ке было отставание мощно
стей наших строительных 
организаций, особенно тре
ста «Томскгазстрой». И в 
настоящее время мощности 
строителей позволяют осваи
вать в род на 20—25 милли
онов рублей меньше, чем 
это требуется. «Главквосток- 
трубопроводстрой» в послед

к XXV съезду партии. В 
осуществлении его большую 
помощь району должна ока
зать областная плановая ко
миссия.

Многое в развитии района 
будет зависеть от того, на
сколько умело мы использу
ем опыт наших передовиков. 
Например, объем буровых 
работ предстоит увеличить 
за пятилетку почти в 2 ра
за, причем разбуривать не 
одну, а несколько площадей.

ние годы практически не Задача трудная. Но дело об-
предпринимал никаких мер 
по развитию треста «Томск
газстрой». Управление
строительства «Главтюмен- 
нефтегаза» также, на наш 
взгляд, не стремится к раз
витию треста «Томскнефте- 
строй».

легчается тем, что есть опыт 
бригады Героя Социалисти
ческого Труда В. Г. Калини- 
чука, распространение кото
рого в каждой бригаде в 
значительной степени обес
печит решение этой задачи.

Надо выполнять большую
Наши геологи не сумели программу жилищного стро-

в последние годы предло- ------------
жить нефтяникам для экс
плуатации крупные место
рождения нефти. Десятая 
пятилетка должна стать пя
тилеткой резкого роста эф
фективности геологоразве
дочных работ за счет совер
шенствования методики гео
физических исследований, 
наращивания объемов буре
ния на палеозое.

У района есть возмож
ность вовлечения в хозяйст
венный оборот и других при
родных богатств. Запасы 
спелой древесины таковы, 
что позволяют заготавли
вать в год свыше миллиона 
кубометров леса. Для объ
единения «Томлеспром» на-

ительства. Бригада Н. М. 
Хоменко жилой дом строит 
менее 3 месяцев. Использо
вать опыт этой бригады — 
значит ускорить темпы стро
ительства жилья.

В настоящее время в рай
оне изучается и обсуждает
ся проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партий. Партийные 
организации стремятся ак
тивно использовать этот 
документ для воспитания 
людей, для мобилизации их 
усилий на выполнение исто
рических задач десятой пя
тилетки.

Н. НЕСТЕРЕНКО, 
первый секретарь Алек
сандровского райкома 

КПСС.

Цифры, приведенные на схеме, означают общую 
площадь жилых домов, которые будут построены в деся
той пятилетке за счет всех источников финансирования. 
Они свидетельствуют о неустанной заботе Коммунисти
ческой партии и Советского государства о благе народа. 
В проекте ЦК КПСС к XXV съезду предусмотрено «осу
ществление в больших масштабах жилищного строитель
ства и повышение качества жилья как одно из важней
ших направлений дальнейшего улучшения жизни на
рода».

Увеличится объем кооперативного жилищного строи
тельства. Государство будет содействовать индивидуаль
ному строительству в небольших городах, поселках го
родского типа и в сельской местности.

В проекте ЦК КПСС к XXV съезду партии подчерки
вается необходимость более быстрых темпов строитель
ства жилья в районах Сибири и Дальнего Востока.

Наращиваются темпы жилищного строительства и в 
Томской области. За годы девятой пятилетки построено 
1,7 млн. квадратных метров жилья. Тысячи семей пере
селены из бараков и аварийных домов в “благоустроен
ные квартиры. Созданная в области строительная база 
позволяет возводить жилые дома высокими темпами, по
высить качество жилищного строительства, комфорта
бельность жилья, улучшить планировку.

Труженики Томска получили надежное водоснабжение 
из подземных источников, которое и дальше будет совер
шенствоваться: В новой пятилетке в основном завершится 
работа по созданию системы устойчивого теплоснабжения 
города от дальних источников. В связи со строительст
вом газопровода Нижневартовск — Томск — Кузбасс от
крываются благоприятные перспективы подачи природно
го газа томичам.

Все эти меры полностью соответствуют тем задачам, 
которые выдвинуты в проекте ЦК КПСС к XXV съезду 
«Основные направления развития народного хозяйства

КОГДА изучаешь про- в горячий период — май, неудобно. И отходы надо от- 
ект ЦК КПСС «Ос- июнь, когда доводились брасывать вручную. Но ес-

*■* планы,новные направления 
развития народного хозяйст
ва СССР на 1976—1980 го
ды», то невольно начинаешь 
задумываться и о своем ме
сте в борьбе за выполне
ние грандиозных планов 
пятилетки. Сегодня я хочу 
поделиться мыслями, рас
сказать о том, как мы тру
димся.

Сначала — о приятном. 
Не так давно около проход
ной нашего завода вывесили 
«молнию», в которой гово-

самые напряженные 
рабочие простаивали. По
нятно, что планы не выпол
нялись.

Руководители предприя
тия "причину неудач видят в 
том, что на заводе большая 
текучесть рабочих. Прихо
дят, мол, случайные люди, 
которые, не научившись как 
следует работать, быстро 
уходят. И рабочих снова не 
хватает, приходится снова 
принимать случайных людей. 
Получается как бы заколдо-

рилось, что бригада Михаи- ванный круг. Но если вду
ла Викторовича Барышева, матьея, то скоро поймешь: 
работающая на рамном по- какие бы люди ни приходили 
токе лесоцеха № 1, выпол- на завод, уходят они не слу- 
нила 22 ноября свою
пятилетку. При плане я— и — «■ ■■■'■ ™■■ ■■
130.580 кубометров 
бригада выдала
130.844 кубометра пи
ломатериалов. Для на
шего Кетского лесоза
вода это заметный ус
пех. И он тем более 
значителен, что в це
лом 'предприятие от
стает. Коллектив ле
соцеха Кг 2, в кото
ром я работаю брига
диром рамного потока, 
тоже не может похва
литься хорошими по
казателями. Дает се- 
бя знать затянувшееся 
отставание. Трудно догнать 
передовиков.

Но нельзя сказать, что 
мы перестали стремиться 
выполнить свои планы. Я 
на заводе работаю уже двад
цать пятый год. У нас в сме
не, которую возглавляет ма
стер Т. В. Лукоянова, около 
20 человек кадровых рабо
чих — и никого 
упрекнуть нельзя. И на

МОЖНО ли
Д О Г Н А Т Ь
ПЕРЕДОВИКА?

чайно. Во-первых, все-таки 
тяжеловато работать в три 
смены, особенно женщинам 
и молодежи, ' желающей 
учиться. Во-вторых, не удов
летворяют бытовые условия, 
нет порядка в общежитии. В 
рабочем общежитии есть 
и комендант, и воспитатели, 
но они говорят, что все уже

Что- 
Поря- 

руками

в лености
И на методы испробовали, а поря-

чальник цеха П. Ф. Овечкин дон навести не М0ГУТ‘ 
вроде бвд всей душой болеет т0 не веРится в это- 
за дело. Однако работа идет 
не так, как хотелось бы. По- самих Рабочих‘ Но’ конечно- 
чему это происходит? с П0М0ЩЬ!0 администрации.

Во-первых, оборудование Медленно улучшаются н 
служит уже давно и работа- условия труда. В 1964 году 
ет на полный износ. Но все- наш лесоцех сгорел. Его до- 
таки в 1975 году мы и на вольно быстро построили за-
нем многое сумели сделать. 
По крайней мере, больше, 
чем в прошлые годы. А тог
да было очень плохо с сырь-

ново. Но не по проекту. «От
себятины» много натворили. 
В результате в цехе уста
ревшая технология. Новое 

не помещает-ем, особенно весной. То ме- оборудование 
шала его брать высокая во- ся---
да, то вдруг вода уходила. А Самый тяжелый узел — 
приспособить бревнотаски к обрезной станок. К рабочему 
изменяющимся условиям на материал идет сзади, а не 
бирже сырья не успевали. И сбоку, как надо. Это очень

ли переделывать этот узел, 
то надо «перекраивать» и 
весь цех. Так говорят наэд 
руководители цеха.

Правда, кое-какое обору
дование удалось заменить. 
Но и от нового получаем 
всего по 50 процентов отда
чи. Площади не позволяют. 
Цех у нас считается трех- 
рамным, а фактически дей
ствует одна рама. Из-за пло
хой работы и качество пило
материалов низкое. И мне 
думается, что остро назрел 
вопрос о переходе на новую 
технологию.

Причины многих бед 
кроются и в организа
ции труда. По техноло
гии нам положено рас
пиливать лес двух-трех 
смежных диаметров 
(34—36 сантиметров), 
а к пилораме подают 
лес до пяти-шести раз
личных диаметров {до 
40 сантиметров). Это 
оттого, что на складе 
сырья нет нужной сор
тировки. И только по
этому мы вынуждены 

ш™*" допускать большие по
тери — слишком тол

стым идет горбыль. В итоге 
получается всего 40 процен
тов качественных пилома
териалов, остальное — не 
то, чтобы брак, но и хоро
шим материалом не назо
вешь.

Все-таки работать так, на
верное, нельзя. Ни себе нет 
радости, ни заводу дохода.

И пора обо всем этом го
ворить всерьез, не отклады
вая дело в долгий ящик. Тем 
более что в проекте ЦК 
КПСС к XXV съезду пар
тии «Основные направле
ния развития народного хо
зяйства СССР на 1976— 
1980 годы» перед работни
ками деревообрабатывающей 
промышленности поставлена 
ясная задача: «Внедрять
современное высокопроизво
дительное оборудование н 
прогрессивные технологиче
ские процессы».

А. БОБОЛЕВ, 
кавалер ордена Трудо
вого Красного Знамени, 
бригадир рамного поте

рь 2 Кетского 
лесозавода.

ка цеха

ПИСЬМО БРИГАДИРА А. И. БОБОЛЕВА КОММЕНТИРУЕТ 
ПО ПРОСЬБЕ РЕДАКЦИИ ГЛАВНЫЙ ИНЖЕНЕР КЕТСКОГО 
ЛЕСОЗАВОДА В. П. КНЯЗЕВ:

—  Да, лесоцех № 2 запу
щен, работает по устаревшей 
технологии. В первом цехе 
дела сейчас идут лучше —  
там проведен капитальный 
ремонт, созданы надлежащие 
условия для труда.

Нет, нас не покидают забо
ты о перевооружении лесо
цеха № 2. Вообще на заводе 
очень многое делается для 
его обновления. Только за ми
нувшую пятилетку внедрено 
112 оргтехмероприятий, об
щая экономическая эффек
тивность которых составила 
1 миллион 600 тысяч рублей. 
Механизация труда позволила 
высвободить 165 рабочих.

Особенно много выгод по
лучили мы от механизации вы
грузки леса из воды —  про
изводительность труда повы
силась в 14 раз! И если в 
1973 году по новой техноло
гии было выгружено 2Q ты
сяч кубометров леса, то в 
1975" году —  уже 100 тысяч 
кубометров.

Завод строит хозспособом 
лыжнО-паркетнЫй корпус
мощностью в 120 тысяч пар 
лыж и 100 тысяч квадратных 
метров реечного паркета в 
год.

И все-таки А. И. Боболев в 
своих упреках справедлив.

Лесоцех № 2 нуждается в 
реконструкции. Но его так по
строили, что трудно что-либо 
переделать. Над этой пробле
мой будем думать в десятой 
пятилетке. Но без помощи 
объединения «Томлеспром» 
не обойтись. А там почему-то 
равнодушно смотрят на все 
наши преобразования и 
стремления к новому. Приве
ду лишь один пример. Потре
бовалось три года, чтобы 
«пробить» рацпредложение 
по механизации выгрузки ле
са из воды. При таком отно
шении к инициативе рациона
лизаторов трудно бороться 
за внедрение нового в произ
водство, А без этого нам не 
догнать передовые коллекти
вы.

______________ _  СССР на 1976—1980 годы».
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Б У Д У Т
Н О В Ы Е
П Р И Б О Р Ы

В проекте ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы» пре
дусматривается создание и 
выпуск новых видов прибо
ров. О задачах коллектива 
по реализации намеченного 
в проекте ЦК КПСС шел раз- 

* говор на состоявшемся не
давно открытом партийном 
собрании Томского маномет
рового завода.

Томские приборостроители 
решили за годы десятой пя

тилетки почти полностью 
обновить выпускаемую про
дукцию. Технические мано
метры будут заменены при
борами нового типа: вибро- 
устойчивыми (в том числе 
для пищевой промышленно
сти с мембранным раздели
телем), сигнализирующими 
электроконтактными, корро
зийно-стойкими и манова
куумными для химической 
промышленности.

На заводе уделяется боль
шое внимание повышению 
качества приборов. В частно
сти, планируется довести 
объем выпускаемой продук
ции с государственным Зна
ком качества до 21 процен
та.

Намечена большая про
грамма по реконструкции и 
расширению предприятия.

В. ПАВЛОВА.

Сердечно благодарен
У нас на заводе, как и везде, с чувством глубокого 

удовлетворения обсуждается проект ЦК КПСС к XXV 
съезду партии <*Основные направления развития народ
ного хозяйства СССР на 1976—1980 годы». Разговор 
идет об улучшении качества продукции, о повышений 
производительности труда, об ускорении технического 
прогресса, о тех многих экономических проблемах, кото
рые нужно будет решить .нашему предприятию в новой 
пятилетке.

Этот партийный документ направлен на то, чтобы сде
лать жизнь еще более благополучной и счастливой. Вот, 
например, в разделе «Программа социального развития 
и повышения уровня жизни народа» . мне особенно вре
зались в память такие строки: «Повысить размеры пен
сий по инвалидности с детства и выплачивать их незави
симо от возраста ребенка». Я сам инвалид с детства и 
на себе чувствую отеческую заботу партии и правитель
ства о Нас. И хочется выразить сердечную благодарность 
за все, что сделано уже, и за то, что планируется сделать 
еще ради людей.

Д. РОГУТЕНОК, 
рабочий Томского электротехнического завода.

П е р е с м а т р и в а ю т  о б я з а т е л ь с т в а
В колхозе «Маяк» Перво

майского района состоя
лось собрание партийно-хо
зяйственного актива. Его 
участники обсудили проект 
ЦК КПСС к XXV съезду 
партии.

Секретарь парткома О. И. 
Афанасьева, тракторист 
В. Е. ЕсауленКо, зоотехник 
И. Г. Ильин, агроном А. П. 
Моря, диспетчер И. Д. Ли-

повцев и другие, горячо 
одобряя проект ЦК КПСС, 
внесли свои предложения, 
которые помогут колхозу ус
пешнее осуществить задачи 
нового пятилетнего плана.

В колхозе прошли общие 
собрания коллективов живот
новодческих ферм, механиза
торов, ремонтников. Ра
ботники животноводства 
принимают новые повышен

ные обязательства на пер
вый год пятилетки.

Доярки Вознесенской мо
лочнотоварной фермы ре
шили надбить в 1976 году 
по 3.050 килограммов мо
лока от коровы. Доярка этой 
фермы А. Н. Иванова взя
ла обязательство в первом 
году десятой пятилетки по
лучить от каждой коровы 
по 3.600 килограммов ме- 
лока, а в зимний стойловый

период — 2.250 килограм
мов.

Пересмотрели свой обя
зательства и доярки Серге
евской молочнотоварной 
фермы. Их решение — на
доить за год не менее чем 
по 2.800 килограммов мо
лока от коровы. Инициато
рами здесь выступили До
ярки М. И. Ушакова и 
В. Н. Дубровская.

Д. БРАНД.

г о д  н о в ы й ,

А ПРОБЛЕМЫ 
С Т А Р Ы Е

Химическая чистка одеж* 
ды — отрасль молодая и 
перспективная и из всей 
службы быта наиболее на
сыщенная техникой. В про
шлой, девятой, пятилетке а 
Томске было открыто три 
ателье срочной химической 
чистки одежды, начала ра
боту фабрика химчистки в 
Асине. Объем услуг возрос 
в 2 раза.

Десятая пятилетка ставит 
новые задачи. Предстоит 
оказать населению боль
ше услуг в городах в 1,5 ра
за, в сельской местности — 
в 1,7 раза.

Мы вводим в практику 
новые бытовые услуги. Хо
зяйки оценят в скором буду
щем такую трудоемкую ра
боту, как стирка пухо-перо
вых изделий. Полировать 
шубу — значит придать ей 
обновленный вид. Наверня

ка н этот вид услуг будет 
иметь успех.

Наши предприятия в теку
щем году будут выполнять, 
кроме уже освоенных видов 
работ, чистку искусственных 
тканей, меховых изделий, 
замши, изделий из ацетат
ных, триацетатных, поли
эфирных и других материа
лов. В этом году наша служ
ба предложит новую услугу 
—прокат постельного белья. 
Хозяйкам не всегда надо бу
дет стирать белье, достаточ
но на приёмном пункте Хим
чистки обменять на чистое. 
Конечно, мы понимаем: ка
чество стирки и вид белья 
должны в этом случае быть 
особенно привлекательными.

Но с начала нового года 
наш коллектив волнуют,
можно сказать, старые про
блемы. К примеру, недо
статочная сеть приемных

пунктов, 
проще: каждое предприятие 
для своих же рабочих и слу
жащих отводит место — 
комнату, где они могли бы 
сдать одежду для ее обнов
ления. Экономится время и 
силы членов коллектива. Но 
эта, вообще-то очевидная и 
понятная для всех задача в 
прошлой, девятой, пятилет
ке по существу не была ре
шена в Томске. Об этом го
ворят факты: планом было 
предусмотрено открыть 36 
новых приемных пунктов, а 
открыто... всего семь. Для 
нашей отрасли быта именно 
этот барьер не дает воз
можности удовлетворить 
спрос населения. В то же 
время мощности производст
ва объединения «Снежин
ка» позволяют в два раза 
увеличить объем химчистки. 
Нехватка заказов ведет к то
му, что мощности производ
ства не используются в пол
ную силу, а нужды населе
ния в полной мере не удов
летворяются.

В чем же дело? Судите 
сами: в четвертом микро
районе — а ведь это теперь 
новый город — нет помеще
ния для приема одежды в 
химчистку. Такая же обста
новка в микрорайонах Каш
тана, психобольницы, Чере- 
мошников и других густона
селенных отдаленных райо
нах Томска. Чтобы отдать в 
химчистку, например, рабо
чую одежду, надо жителю 
этих микрорайонов специ
ально ехать в один из домов 
быта. На практике получает

ся, что такая поездка надол
го откладывается.

До сих пор не выделили 
помещений для приемки 
одежды в химчистку заводы 
«Сибэлектромотор», элект
ротехнический, манометро
вый, политехнический ин
ститут, университет и дру
гие.

Вот почему мы с первых 
дней года ставим перед со
бой задачу: добиться откры
тия комплексных приемных 
пунктов быта на всех круп
ных предприятиях, в орга
низациях, учебных заведе
ниях и рассчитываем на под
держку партийных, проф
союзных организаций в 
этом деле.

У себя в коллективе, об
суждая проект ЦК КПСС к 
XXV съезду партии «Основ
ные направления развития 
народного хозяйства СССР 
на 1976—1980 годы», мы 
подготовили комплекс меро
приятий для того, чтобьд до
биться высокого качества 
химчистки и улучшения 
культуры обслуживания на
селения.

Все эти вопросы требуют 
решения в самом начале го
да, без раскачки и промед
ления. Сумеем добиться их 
претворения в практику — 
успех выполнения годового 
плана и социалистических 
обязательств первого года 
новой пятилетки будет обес
печен.

Ю. КРУГЛОВ,
директор объединения 

«Снежинка».
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В 1975 году редакция газеты получила 17.120 писем. 
Надеемся, что и в новом году читатели будут регулярно 
писать нам о всех проблемах, которые волнуют, о собы
тиях, которые радуют, о том, что пока еще мешает жить.

СЕГОДНЯ ИЗ ЧИТАТЕЛЬСКИХ ПИСЕМ ПРЕДЛА
ГАЕМ ВАШЕМУ ВНИМАНИЮ:

9  Что я лично думаю, познакомившись с новыми планами 
партии! —  А. Шулунов, Л. Двилис.

^  Человек —  человеку —  А. Шумилкин. И. Васюков, 
М. Красная.

0  В новом доме асе течет и ничего не меняется —
В. Плотников, Г. Бирюков и еще 38 человек.

^  Порядки в городской поликлинике и далеком поселке —
Н. Елигечев, Н. Алексеев, А. Панов и А. Докунин.

f  После критики в письмах Г. Поляковой и В. Новокшо- 
нова.

в  Вопросы и ответы.

•  ПЯТИЛЕТКА И МЫ

И наука, и практика
В проекте ЦК КПСС по новой пятилетке есть такие 

строчки: «Шире внедрять в медицинскую практику дости
жения современной науки, новые методы диагностики и ле
чения». Это относится, конечно, ко всем медицинским 
работникам, но хочу написать об одном из них — Инге 
Георгиевне Иволгиной. Пятнадцатый год она работает 
в Томском научно-исследовательском институте курорто
логии. Была младшим научным сотрудником, потом стар
шим. Сейчас она руководит организационно-методическим 
отделом.

Я не специалист, но видел, как часто к ней обра
щаются и молодые ее коллеги, и более опытные. Нередко 
приходят пациенты института. Каждому она старается 
дать деловой совет, квалифицированную консультацию, 
каждого, она поддержит добрым словом. Энергия Ивол
гиной, ее эрудиция позволяют ей вести и научные иссле
дования. Она — автор многих научных статей, которые 
опубликованы и пропагандируют передовые методы ле
чения.

Инга Георгиевна бывает в командировках по сана
торно-курортным учреждениям Сибири и Дальнего 
Востока, где помогает внедрять достижения науки, раз
вивать необходимые исследования, выступает с доклада
ми и лекциями.

В ^последнее время три методические разработки Ивол
гиной утверждены Министерством здравоохранения 
РСФСР и повсеместно внедрены в медицинскую практи
ку. Эти исследования помогают лечить людей от хрони
ческих заболеваний легких. Сегодня кандидат медицин
ских наук Иволгина работает над монографией «Вибра
ция как лечебный фактор». Кроме того, немало времени 
отдает она общественной работе как секретарь .областного 

ч научного общества курортологов и физиотерапевтов.
I Я дважды лечился в этом институте, познакомился 
* с его сотрудниками. Трудно, конечно, мне, пациенту, 

рассказать то, что я видел в этом научно-исследователь
ском учреждении, но у меня еще больше окрепла уверен
ность, что строчки из предсъездовских документов, кото
рые привлекли мое внимание, планы партии по дальней
шему улучшению охраны здоровья населения будут реа
лизованы.

НА СНИМКЕ автора
А. ШУЛУНОВ. 

И. Г. Иволгина.

Все начинается 
с руководителя

В проекте ЦК КПСС на новую пятилетку не забыты 
и детские учреждения. Там сказано: «Особое внимание 
обратить на улучшение работы детских учреждений».

Порядок в детских учреждениях прежде всего зависит 
от распорядительности, заботы и требовательности их ру
ководителей. Хочу подтвердить это примером, Анастасия 
Моисеевна Харкевич работает в детяслях завода резиновой 
обуви 18 лет. С первого взгляда видишь, что здесь, где она 
заведующей, делается все возможное для создания хоро
ших условий, уюта и удобства детям. Аккуратная, подтя
нутая, в хорошем настроении, А. М. Харкевич обходит с 
утра все группы, похвалит за порядок или, наоборот, ука
жет на недостатки. Она знает каждого ребенка и всегда 
ласкова с детьми. В то же время она требовательна 
к работникам яслей. Им с ней нелегко работать. За
то в «тетрадях отзывов и предложений» видишь очень 
много родительских благодарностей воспитателям и 
няням. Большинство работников детяслей № 5 трудит
ся не покладая рук, и это — главное в том, что их кол
лектив очень часто занимает первое место в соревнова
нии детских учреждений завода.

Заведующая Харкевич первая идет и на очистку тер
ритории от снега, и на осеннюю заготовку овощей, и на 
весеннюю посадку деревьев—на все работы, которые при
ходится делать коллективно. Был случай, когда заболел 
ведущий повар. Харкевич из кухни не выходила, пока не, 
научила новых поваров готовить быстро и вкусно.

Я лично благодарна судьбе, что мне пришлось работать 
рядом и под руководством такого человека. Анастасия 
Моисеевна Харкевич — член партии. И перед съездом 
КПСС всему коллективу хочется, чтобы наши ясли были 
лучшими не только на заводе.

Л. ДВИЛИС, 
педагог-методист детских яслей № 5.

г. ТОМСК.

О ЛЮДЯХ ХОРОШИХ

Человеческий 
д о л г

Работали в поселке Ново
стройка Молчановского рай
она молодые врачи—супру
ги Александр Валентинович 
и Ирина Николаевна Ва
сильченко. Он хирург, она— 
терапевт. Хорошо работали. 
Лечиться к ним приезжали 
издалека. Заметили добрых 
специалистов, перевели в 
Молчаново. И осталась боль
ница в Новостройке практи
чески с одними медсестра
ми. Я не хочу критиковать 
районное медицинское руко
водство за такое решение, 
хотя и надо было прислать 
замену уехавшим. Я хочу 
написать по другому поводу.

Когда у меня тяжело за
болела мать и некому было 
ее лечить, позвали мы вра
чей Васильченко. Дважды 
они отрывались от своих дел 
в Молчанове и приезжали в 
45-градусный мороз в Ново
стройку, чтобы помочь. Ска
жете, профессиональный 
долг. Правильно, но они 
имели полное моральное 
право отказаться — в своей 
больнице работы хватает. 
По-моему, здесь не столько 
профессиональный долг,

сколько сознание необходи
мости помочь другому. К со
жалению, не все из нас и не 
всегда действуют с такой 
мыслью. Тогда и профессио
нальный долг ни к чему не 
обязывает.

А. ШУМИЛКИН, 
член Союза художников 

СССР.

П р и ш е л  
и сделал

Я давно живу в этом доме 
и перевидела немало домо
управов, техников. Нервов 
сколько истреплешь, когда 
начнешь ходить к ним в до
моуправление № 7. Все обе
щают, а дело не идет. Сама 
делала текущий ремонт, не 
ожидая очередного техника, 
который спросит: «Какой 
нужен ремонт?». И когда 
пришел А .. И. Рылов с тем 
же вопросом, то я ему сказа
ла, что дверь много лет не в 
порядке, печь дала трещину. 
Он записал, а я никакой на
дежды и не имела. Но вот 
два дня назад техник Рылов 
прислал печника Ивана 
Александровича Угольнико
ва. К тому же он. оказался и 
плотником, и штукатуром— 
на все руки мастер. За два

дня он привел все в поря
док. Я подумала: работали 
бы в домоуправлении все та
кие! Много было бы доволь
ных жильцов, а своевремен
ный ремонт сколько
средств сэкономил бы!

М. КРАСНАЯ.
г. Томск

В любую погоду
Нелегок труд сельского 

почтальона. В дождь, ме
тель, мороз ходит он с тяже
лой сумкой от дома к дому, 
из квартиры в квартиру. Как 
бывает радостно и приятно, 
когда тебе вручат долго
жданное письмо или теле
грамму. Я живу десять лет 
в поселке Степановна. И все 
это время почту нам достав
ляет Татьяна Ивановна 
Яшина. От почты до нашего 
дома несколько километ
ров. Не асфальт у нас, но 
не помню случая, чтобы с 
опозданием мы получили 
газеты, журналы, пенсию. 
Не помню, чтобы Татьяна 
Ивановна ошиблась в чем- 
нибудь. Когда она не заста
ет никого дома, приходит 
вторично. И в Степановском 
отделении связи она не 
одна такая.

И. ВАСЮКОВ.
В ер х н ек етск и й  район .

ЧИТАТЕЛЬ КРИТИКО
ВАЛ. ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?

« З Е Л Е Н Ы Й
ПАТРУЛЬ»
О Х Р А Н Я Е Т
С А Ж Е Н Ц Ы

В прошлой подборке чита
тельских писем Г. Полякова 
(Томск) писала о трм, что на 
проспекте Кирова учащиеся 
Томского фармацевтического 
училища, сокращая путь, про
ложили тропинки через газо
ны и втаптывают в снег са
женцы.

«Эта корреспонденция об
суждалась на заседании педа
гогического совета училища, 
а также в группах учащихся, 
— сообщил в редакцию и. о. 
директора фармучилища
М . Костенко.— Решено прово
дить широкую разъяснитель
ную работу среди учащихся 
об охране зеленых насажде
ний. Усилена работа кружка 
«Охрана природы» под руко
водством преподавателя
Е. Шершевской. Организована 
дружина «Зеленый патруль» 
из 300 человек. Дорожки по га
зонам напротив фармучилища 
будут перекапываться, и зе
леные насаждения будут ре
гулярно охраняться».

АВ Т ОБУС № 1
Х О Д И Т
Р Е Г У Л Я Р Н О

В той же подборке писем 
25 ноября была опубликована 
корреспонденция В. Новокшо- 
нова «Боюсь понедельника», 
в которой рассказывалось о 
нерегулярном движении авто
буса № 1 в Томске.

«Корреспонденция обсуж
дена на расширенном произ
водственном совещании
бригад, обслуживающих этот 
маршрут, —  ответил редакции 
начальник пассажирского ав
тотранспортного предприятия 
№ 1 В. Гейман. —  Составлен 
план мероприятий, направлен
ных на улучшение обслужива
ния пассажиров в зимний пе
риод. По автобусному марш
руту № 1, в частности, ежед
невно по графику выходит 
12— 14 машин вместо 9— 10».

БЫВАЕТ ЖЕ ТАКОЕ!

К О М И С С И Я
УДОВЛЕТВОРЕНА
Б Р А К О М

История о том, 
как трест 
«Томскжилстрой» 
удружил тресту 

«ТомскпромстроЙ»

Мы, жильцы дома № 63/2 по улице Первомайской, 
убедительно просим оказать помощь в решении следу
ющих вопросов: 1. Подключение горячей воды. 2. Обору
дование душевых комнат. 3. Работа мусоропровода. 
4. Устройство вентиляции в санитарных помещениях, 
нас поражает халатность и безответственность как 
строителей, так и организаций, принимавших здание 
в эксплуатацию. Мы живем тут уже несколько месяцев, 
но ив было никого, кто пытался бы исправить недодел-

r v  5.Л2ТНЛ Кг,°„Вл’ ^ а„стеР с у -4; г - БИРЮКОВ, мастер СУ-2, Б. БАЛДАНОВ, мастер СУ-3, и еще 37 подпи
сей работников треста «ТомскпромстроЙ».

Подобное письмо в нашей почте не могло не привлечь 
внимания, и наш нештатный корреспондент начал свое 
исследование, естественно, с «Акта приемки в эксплуа
тацию государственной приемочной комиссией законченно
го строительством объекта». Этим объектом оказалось 
общежитие на 360 мест. В акте, в частности, говорится: 
«Имеющиеся недоделки не препятствуют нормальной экс
плуатации общежития... Принять с оценкой «удовлетвори
тельно». Но вот жильцы общежития, по иронии судьбы— 
сами строители, удовлетворения не испытывают.

. Строил этот дом трест «Томскжилстрой» (управляю
щий С. В. Черевань). Когда заказчик — трест «Томск
промстроЙ» (управляющий В. К. Куковица) принимал 
дом, то выяснилось: система водоснабжения не работает, 
как и система теплоснабжения, как и система вентиля
ции,, как и все прочие системы. Выяснилось вообще, что 
процентов на 30 дом недостроен. Но дело было летом, 
руководители «Томскпромстроя» решили, что до осени 
все уладится, притрется, и взяли дом на баланс, вселили 
людей в пятиэтажку.

Но прошло лето, наступила осень, а потом и зима. Вода 
кое-как с перебоями шла, протекала сквозь потолки. Сы
палась штукатурка, дом сырел.

На акте госкомиссии имеется 12 подписей ответствен
ных товарищей, начиная с председателя комиссии, на
чальника городского архитектурного контроля А. Я. Баз- 
дарева. Подписались все, кто должен был подписаться. 
Подписались, не глядя на дом. Никого не интересовал 
этот дом для строителей. Мол, сами разберутся, что 
там сделали, а если что и не сделали, то сделают совмест
ными усилиями. А усилия таковы: 21 ноября в тресте 
«ТомскпромстроЙ» было решено выделить 4 человека на 
устранение недоделок. 10 декабря в доме появилось 
2 человека. Что они сделали? Посочувствовали шиль
цам, поделились опытом.

Что еще? Живут в доме строители. Кое-что они и са
ми успели сделать. В. Алексеев в комнате 67, например, 
сделал форточку, он—шофер, но старается освоить спе
циальность плотника и еще сантехника. Дело потихонь
ку двигается и в других комнатах.

По нашему мнению, интересный начался эксперимент. 
Жалко только, что «ТомскпромстроЙ» не взялся пост
роить что-нибудь такое же и для работников «Томек- 
жилстроя». Зря. Надо построить и поселить туда тех, кто 
воздвиг эту пятиэтажку, и тех, кто принял ее. Для сов
местной работы и обучения жильцов смешным профес
сиям. в . МОРОЗОВ,

нештатный корр.

ПОСОБИЕ 
НА ДЕТЕЙ

Расскажите, какой сущест
вует порядок назначения и 
выплаты подобий на детей в 
малообеспеченных семьях.

Н. П Е Т Р О В А  
из Томского района;

Е. Л Е Щ Е Н К О
из Шегарского района и 

други е наши читатели.

Для тех семей, в которых 
средний денежный доход не 
превыш ает 50 рублей на чело
века в месяц, с 1 ноября 1974 
года введены пособия на дет$й. 
Заявление о назначении тако
го пособия подаётся админи
страции предприятия, учреж 
дения или организации по ме
сту работы матери. Если она 
не работает, то заявление по
дается по месту работы отца. 
Если оба трудоспособных ро
дителя не работают, то посо
бие на их детей не назна
чается.

Неработающие пенсионеры и 
ж ены  военнослуж ащ их сроч
ной службы, неработаю щие 
одинокие матери, вдовы и р аз
веденные женщ ины подают 
заявления о назначении посо
бия в районные отделы со
циального обеспечения.

Разм ер назначаемого посо
бия — 12 рублей на каждого 
ребенка, не достигшего 8-лет
него возраста.

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 
НЕИЗВЕСТЕН

Если в свидетельстве о рож
дении или паспорте указан 
только год рождения и неиз
вестно число, месяц, то когда 
можно идти на пенсию?

А. ИВАНОВ.
Тегульдетский район.
Если, в представленном доку

менте указан  только год рож
дения, то за  дату рождения 
принимается 1 июля этого го
да. Так ж е происходит и в тех 
случаях, если в документах о 
стаж е работы не указан о  чис
ло и месяц поступления на р а 
боту или увольнения. Если же 
в документах указы вается ме
сяц  без числа, то датой счи
тается 15-е число соответст
вующего месяца.

ЧАЙНЫЙ ГРИБ

- i .

Письмо
расследует
читатель

П Р Е Д Ъ Я В И Т Е  П А С П О Р Т
Прошу, уважаемая редак

ция, ответить на следующий 
вопрос. Пять лет, как я посе
щаю поликлинику № 3 на ули
це Розы Люксембург г. Том
ска. Над окном регистратуры 
крупно написано: «При записи 
к врачу предъявляйте пас
порт». И стоят больные с пас
портами, некоторые говорят: 
«Куда хочешь без паспорта 
пройду, а тут к участковому 
врачу не пускают без докумен
та».

У  меня лично гипертония, 
мне часто приходится ходить 
в поликлинику проверять кро
вяное давление и каждый раз 
—  давай паспорт. Забудешь —  
не записывают. Сказал я в ре
гистратуре: у  меня карточка

Письмо
расследует
руководитель

В поселках Лысая Гора и 
Ламеевка расположено подсоб
ное хозяйство Лайского лес
промхоза. Здесь мы выращи
ваем зерновые, овощи, карто
фель. Имеется дойное стадо в 
60 голов, а всего крупного ро
гатого скота 300 голов да сви
ней 500 голов. Нас живет тут 
человек 150. Работа очень тя
желая, все вручную. Леспром
хозу нужны сметана, мясо и 
прочее. А вот о тех, кто это 
произбодит, забыли. Собраний 
у  нас не бывает, нарушители 
дисциплины, пьяницы не об
суждаются и живут вольготно.

тут есть, пять лет хожу к вам. 
Указал даже, в каком ящике 
она лежит. Мне девушка отве
тила:

—  Не ваше дело указывать.
И теперь я с вечера кладу

паспорт, чтобы не забыть. 8 и 
10 декабря не забыл* а 11-го 
должен был пойти к врачу с 
результатами кардиограммы 
и забыл паспорт.

—  Я иду к участковому вра
чу, совсем недавно был у не
го, —  сказал я в регистратуре.

—  Не пойдете, уходите за 
паспортом, а будете ходить по 
два раза в день к нам, все рав
но будете предъявлять, что 
требуем.

Зачем им паспорт? Они вни
мательно проверяют фотогра
фию, прописку. Потом ищут 
карточку, а очередь больных 
стоит. Из окошка регистратуры

говорят: жалуйтесь хоть в 
здравотдел.

Н. ЕЛИГЕЧЕВ.
По нашей просьбе Ни

колай Павлович Елигечев 
беседовал с главврачом по
ликлиники № 3 тов. Аниси
мовой, вот что он сообщил 
во втором письме:

«Я спросил главврача: 
«Правильно ли поступают в 
регистратуре, требуя при 
каждом посещении паспорт, 
даже у тех, кто много лет 
приписан к вашей поликли
нике?». Анисимова ответи
ла, что поступают правильно, 
что некоторые граждане пе
реехали в другой район, а 
пытаются посещать старую

поликлинику. Она не помнит, 
кем и когда было дано указа
ние на подобную процедуру, 
но сказала, что во всех по
ликлиниках Томска требуют 
паспорта при записи на . 
прием к врачу.

После разговора с тов. 
Анисимовой я решил съез
дить в центральную поли
клинику № 1 на проспекте 
Ленина, и там крупным 
шрифтом над окнами реги
стратуры написано: «Боль
ные, впервые посетившие по
ликлинику, предъявляют па
спорта». Так что я понял: в 
Ленинском районе порядки 
иные, чем в Кировском».

В З А Б Ы Т Ы Х  ПОСЕЛКАХ
Районные организации тоже 
не обращают на нас внимания. 
Даже такая вроде мелочь, как 
радио, —  не добьешься, чтобы 
говорило, и не найдешь ника
ких концов, кто должен нала
дить все здесь.

Н. АЛЕКСЕЕВ.
Молчановский район.
Действительно, в поселке 

Лысая Гора с 8 мая 1975 
года радио не говорило, так 
как была повреждена линия 
от деревни Суйги. В настоя
щее время линия отремонти
рована, радио работает.

В поселке построен новый 
свинарник, но он не пущен в

эксплуатацию из-за отсутст
вия воды. С пуском его про
изводственные условия бу
дут улучшены. Зарпла
та в среднем за месяц 
на одного работающего в 
подсобном хозяйстве достиг
ла. в 1975 году 230 рублей. 
Поэтому живут рабочие 
неплохо.

Здесь проведено отчетно- 
выборное профсоюзное соб
рание. Все замечания и 
предложения рабочих после 
собрания взяты на контроль

и будут выполняться. Избран 
новый работоспособный це
ховой комитет профсоюза. 
На его заседаниях обсужда
ются лица, нарушающие 
трудовую дисциплину.

Управляющий подсобным 
хозяйством А. П. Скультец- 
кий освобожден от работы.

А. ПАНОВ, 
директор Лайского лес

промхоза;
А. ДОКУНИН, 

секретарь парткома лес
промхоза.

Что такое чайный гриб? Ка
кие витамины содержит, как 
его настаивать, употреблять? 
Об этом спрашивает А. Чирю- 
кина, проживающая в г. Том
ске.

Чайным грибом назы ваю т 
студенистую пленку, которая 
развивается при комнатной 
температуре на питательном 
растворе, состоящ ем из сла
бого настоя чая  с добавлением 
сахара  — 1—2 чайны е ложки 
на стакан. Через 7 суток после 
помещения кусочка этого гри
ба в охлажденный слабы й чай 
получается кисловатый слегка 
алкоголизированны й напиток— 
чайны й квас. Он содержит са
хар , немного винного спирта, 
уксусную  кислоту, кофеин, ви
тамины, ароматические вещ е
ства и другое. Напиток слегка 
газирован углекислотой, кото
р ая  вы деляется грибом. На дне 
сосуда, где находится чай
ный квёс, могут вы кристалли
зовы ваться соли кальция, что 
вполне допустимо.

Этот напиток известен в на
родной медицине с XIX века. 
Он улучш ает самочувствие, 
особенно у  пож илых людей, по
лезен при лечении болезни 
печени, ж елчного пузыря, при
м еняется для улучш ения пи
щ еварения.

Чайный квас можно приме
нять при ангине, хроническом 
насморке, для чего рекомен
дуется промы вать нос чайным 
квасом, кап ая  в ноздри капли 
раствора при помощи пипетки. 
Доза приема внутрь: по пол
стакана перед едой, два р аза  в 
день.

Чайный гриб — это сложный 
симбиотический организм, в 
котором сожительствую т дрож 
ж евы е грибки и уксуснокислые 
палочки (бактерии). Размно
ж ить его можно только от ра
стущ ей пленки.

Л. БЕРЕЗНЕГОВСКАЯ, 
заведующая кафедрой фар
макогнозии Томского мед

института.

В авангарде борьбы
ПАРИЖ, 7 января. 

(ТАСС). Новый 1976 год 
может стать годом дальней
шего обострения безрабо
тицы, инфляции и падения 
покупательной способности 
трудящихся. Уже подняты 
цены на бензин, мазут для 
отопления домов, продо
вольственные товары, уве
личены тарифы за проезд 
по железной дороге и поч
тово-телефонные расходы, 
ожидается увеличение пла
ты за электроэнергию и газ, 
говорится в опубликованном 
в газете «Юманите» заяв
лении Политбюро Француз
ской компартии. Оно рас
смотрело на своем заседа
нии вопросы, связанные с 
политическим и социальным 
положением в стране".

Для миллионов трудя
щихся и их семей, указы

вается в заявлении, это 
означает рост трудностей, 
усиление нищеты и неуве
ренности в будущем. В то 
же время власти применяют 
репрессии против трудящих
ся, которые ведут борьбу за 
удовлетворение 'своих требо
ваний.

Коммунисты, подчеркива
ет Политбюро ФКП, будут 
всегда идти в авангарде 
борьбы в защиту и за рас
ширение свобод, чтобы за
ставить предпринимателей 
и власти принять конкрет
ные меры по ' облегчению 
тяжелого положения трудя
щихся.

Политбюро ФКП выража
ет удовлетворение активной 
подготовкой к предстояще
му XXII съезду Француз
ской компартии.

О б с т р у к ц и о н и с т с к а я  п о з и ц и я
ВАШИНГТОН, 7 января. 

(ТАСС). В Соединенные 
Штаты прибыл с официаль
ным визитом министр ино
странных дел Израиля 
И. Аллон, который проведет 
переговоры с американски
ми официальными лицами.

Согласно заявлению пред
ставителя государственного 
департамента, нынешний 
раунд американо-израиль
ских переговоров ставит 
целью разработку «общей 
позиции» в связи с пред
стоящим 12 января обсуж
дением в Совете Безопасно
сти ООН ближневосточной 
проблемы.

По прибытии в Вашинг
тон И. Аллон 'Подтвердил 
обструкционистскую пози
цию израильских правящих 
круров в отношении пред
стоящего обсуждения, зая
вив, что Израиль не примет 
в нем участия. Тем самым 
Тель-Авив вновь проде
монстрировал свое раздра
жение и растерянность по 
поводу того, что на заседа
ние Совета Безопасности 
приглашены посланцы Орга
низации освобождения Па
лестины, получившей широ
кое международное призна
ние в качестве единственно
го законного представителя 
арабского палестинского на
рода.

Явно саботируя своими 
действиями усилия, направ
ленные на мирное, всеобъ

емлющее урегулирование 
ближневосточной проблемы, 
Израиль рассчитывает при 
этом заручиться поддержкой 
со стороны Соединенных 
Штатов. Как указывает га
зета «Вашингтон пост», в 
ходе переговоров израиль
ский министр предпримет 
попытку убедить США по
мешать участию ООП в де
батах Совета Безопасности 
или воспрепятствовать при
нятию «неблагоприятных» 
для Израиля резолюций.

Нынешняя обструкциони
стская позиция Тель-Ави
ва противоречит заверениям 
израильских руководителей 
об их стремлении способ
ствовать справедливому ре
шению ближневосточной 
проблемы, с которыми они 
выступали накануне подпи
сания синайского соглаше
ния.

Печать ряда арабских 
стран неоднократно отмеча
ла, что такого рода частич
ные соглашения не только 
вносят раскол в ряды ара
бов, но и намеренно обходят 
стороной главнейшие про
блемы урегулирования на 
Ближнем Востоке — необ
ходимость вывода израиль
ских войск со всех оккупигп ) 
рованных территорий и обе- ' 
спечения законных нацио- * 
нальных прав арабского на- | 
рода Палестины, включая 
право на самоопределение и 
создание своего государства.

И т а л и я  на п о р о г е  
правительственйого  кризиса

РИМ, 8 января. Корр. 
ТАСС Л. Полунин передает: 
Италия стоит на пороге пра
вительственного кризиса. 
Здесь состоялось заседание 
руководства итальянской 
социалистической партии, на 
котором был рассмотрен 
вопрос об отношении социа
листов к правящей коали
ции. Эта коалиция включает 
христианских демократов и 
республиканцев, непосред
ственно представленных в 
правительстве, а также со
циалистов и социал-демокра
тов, оказывавших поддерж
ку правительству, не входя 
в его состав.

В принятом решении 
ПСП констатирует, что коа
лиция партий правящего 
большинства распалась и 
что она не считает себя 
больше ее составной частью. 
ИСП мотивирует свое реше
ние тем, что правительство 
приняло ряд мер по преодо
лению переживаемого стра
ной экономического кризиса 
без учета ее мнения. Социа
листы считают, что эти ме
ры недостаточны для подъ
ема экономики страны.

Руководство ИСП заяв
ляет, что сейчас необходи
мо сформирование нового 
правительства, располагаю
щего прочной базой в пар
ламенте и способного пози
тивно решить стоящие пе
ред страной проблемы с 
учетом требований, выдви-

Ольстер: вновь
напряженная
обстановка

ЛОНДОН, 7 января. 
(ТАСС). В Ольстер введены 
новые подразделения ан
глийских войск. Теперь их 
численность — 15.200 че
ловек.

Таким образом, несмотря 
на недавнее заявление анг
лийского министра по делам 
Северной Ирландии М. Ри
са, что присутствие англий
ских войск не может решить 
североирландскую пробле
му, Лондон вновь делает 
ставку на силу и репрессия

гаемых ИСП, и без пред
взятого отказа от поддерж
ки со стороны Итальянской 
коммунистической партии.

Как отмечают местные 
политические обозреватели, 
вслед за этим шагом социа
листов ожидается отставка 
нынешнего правительства, 
так как остальные поддер
живающие его партии не 
располагают большинством 
голосов в парламенте стра
ны.

При нынешней расстанов
ке политических сил и в 
условиях крайне тяжелого 
экономического положения 
правительственный кризис 
может принять затяжной ха
рактер и в конечном итоге 
— привести к роспуску 
парламента и проведению 
досрочных парламентских 
выборов.

Против такой перспекти
вы выступила Итальянская 
коммунистическая партия, 
которая указала, что досроч
ные парламентские выборы 
надолго парализуют полити
ческую и экономическую 
жизнь страны. Перераста
ние кризиса в досрочные 
парламентские выборы, от
метила ИКП, — на руну 
реакционным силам, стре
мящимся внести раскол в 
ряды трудящихся масс, лик
видировать крупные успехи 
левых сил, одержанные на 
последних выборах в мест
ные органы власти.

с целью подавить борьбу 
угнетенного католического 
меньшинства за свои граж
данские права и политиче
ские свободы.

Из Ольстера поступают 
сообщения о все новых 
жертвах. Только за пять 
дней нового года от пуль 
террористов там погибло 
19 человек.

Заместитель Генерально
го секретаря Компартии 
Ирландии Дж. Стюарт, осу
див > решение английских 
властей, подчеркнул, что 
для решения североирланд
ской проблемы необходимо 
прекратить репрессии, пре
доставить всему населению 
Ольстера равные граждан
ские права и политические 
свободы.
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т штт

Готовы работать 
все лето

листы хозяйства совсем не 
оказывали рабятам помощи 
в выращиваний овощей в 
пленочных теплицах. Об 
этом рассказал Саша Ано
хин. Бригадир и комиссар 
Турунтаевской ученической 
производственной бригады 
Валя Дерябина и Света Во
робьева поделились опытом 
выращивания помидоров.

А. ГРИГОРЬЕВА.

В разноцветных 
огнях стадиона

Любите
вы зиму ?

На областной станции 
юных натуралистов состоял
ся семинар руководителей 
ученических производствен
ных бригад и школьных 
лесничеств Томского рай
она. Речь шла о планах на 
весенний и летний периоды, 
о задачах ученических тру
довых коллективов.

На семинаре выступили 
директор станции юных на
туралистов А. Г. Сваров- 
ская, руководитель учени
ческой производственной 
бригады, организатор вне
классной работы Корнилов
ской средней школы Л. М.
Камалова и многие школь
ники. Во всех выступлениях 
говорилось о необходимости 
создавать лагеря труда и от
дыха, причем ребята выска
зали желание работать все 
лето, а не только июнь.

С большим удовольстви
ем работает ' бригада Ново
рождественской школы в са
ду совхоза «Заря», а вот 
звену овощеводов здесь

_ _ _ пришлось нелегко. Специа-
............ ...................................................................................................................................................................................................................... liiiiiim iiiiiiiiiiiiiiiiim iiiiiiiiiiiiiH iiiiiiiiliiim iiiiiiiiin w iim iiiiiiiiiiiiin i....... .

~ детей,

В ГОСТИ К ЗИМНЕМУ ЛЕСУ. Фото А. Батурина.

П о ю  м о е  
О т е ч е с т в о

Под девизом «Отечество» 
проходит выставка творче
ства учащихся детских худо
жественных школ области. 
На ней представлены рисун
ки, живописные композиции, 
скульптуры, работы при
кладного характера. Они 
очень разнообразны по тема- 
'тике. Юные художники рас
сказывают о героическом 
прошлом нашей . Родины, о 
ее сегодняшнем дне. Вы
ставка открыта в Томской 
детской художественной 
школе.

А. ВИДИНОВ.

В этот вечер на томский 
стадион «Труд» пришло 
около двух тысяч человек, 
чтобы принять участие в 
праздничном бале-маскара- 
де. Их встречали непремен
ные хозяева праздника — 
Дед Мороз и Снегурочка. 
Вокруг елки звучали песни, 
кружились хороводы. Все 
желающие могли взять на
прокат коньки'или принять 
участие в играх и аттрак
ционах. Победители всевоз
можных забавных состяза
ний получили более ста при
зов.

Ребята из детской школы 
фигурного катания показа
ли гостям театрализованные 
представления «Красная ша
почка» и «Бременские му
зыканты».

А. ПОГОДАЕВ.

областных спортивных игр £
среди детей и подростков. |  

В Томске проводятся со- 5 
ревнования «Белая ладья», £ 
«Чудо-шашки», «Серебря- £ 
ные коньки» и «Золотая 5 
шайба». В Шегарке юные = 
лыжники соревнуются за £ 
приз «Пионерской правды». £ 
В Кожевникове проходят = 
соревнования по биатлону £ 
«Снежный снайпер».

Л. ЧЕРНЫШЕНКО. Ё

Внимание — 
на старт!

Более тысячи пионеров и 
школьников принимают уча
стие в финале четвертых

ЛИ
С этого вопроса заведую- s 

щая музыкальным отделом = 
областной детской библио- а 
теки И. Е. Ясинская начала £ 
беседу с малышами, при- £ 
шедшими на «Зимний празд- £ 
ник». Здесь звучали чуде- £ 
сная музыка русских и со- £ 
ветских композиторов, рас- £ 
сказы о животных. Ребята £ 
делились своими мыслями £ 
и впечатлениями, пели «зим- £ 
ние» песни, отгадывали £ 
«песенки-загадки». Утрен- £ 
ник прошел интересно.

Т. ГРИЩЕНКО. |

Ш Ш Ш Ш  12 янваРя
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
Цв. «Кошкин дом». Мультфильм. 
Цв. «В мире животных». Веду
щ ий — ж урналист В. М. Песков. 
Цв. «Клуб кинопутеш ествий». Ве
дет передачу Ю. А. Сенкевич. 

ТОМСК
Навстречу XXV съезду  КПСС. 
«Планы партии — планы наро
да». «Закон о всеобуче—в дейст-. 
вии». В передаче принимает 
участие заведую щ ий отделом 
народного образования Томско
го облисполкома М. Д. Шипулин. 
М узыкальный антракт.
«Сельская новь». Навстречу XXV 
съезду  КПСС. «Звенья готовятся 
к  весне». Репортаж  из фирмы 
«Томич». «Подготовке кадров 
м еханизаторов — повседневное 
внимание».
Концерт.
Новости.

МОСКВА
Цв. «Борец и клоун». Художест
венный фильм. («Мосфильм». 
1957 г.).

ТОМСК
«Томская область от съезда  к 
съезду». Репортаж  с фотовыстав
ки  корреспондента ТАСС А. Ку- 
зярина.

МОСКВА
Новости.

12.20—23.05. Цв. «Творчество народов 
мира».

13.30.
14.00.

15.00.

18.00.

18.20.
18.30.

19.20.
19.45.

19.55.

21.30.

22.00.

19.30.
20.05.

20.40.

22.15.
22 . 20.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Фильм — детям. «Царевна-ля
гушка».
Сельская новь. «Выше качество 
м елиоративны х работ». Беседа 
главного инженера-мелиоратора 
производственного управления 
сельского хозяйства облиспол
кома В. И. Юхлина. «Советы спе
циалиста». О приготовлении кор
мов рассказы вает главны й ин
ж енер по механизации ж ивотно
водства производственного уп
равления сельского хозяйства 
облисполкома Я. И. Ш ляфер. 
Художественный фильм «Испол
нение желаний». («Мосфильм», 
1973 г.).
М узыкальный антракт.
Новости.

20.00.
20.15.

21.35.

22.20.
22.30.

дача из Ш вейцарии.
Новости.
Цв. Премьера телевизионного 
художественного ф ильма ‘ «Вре
мя не ждет». 2-я серия.
Цв. Концерт Государственного 
Северного русского народного 
хора.

ТОМСК
Новости.
Областной рейд газеты  «Красное 
знамя», областного комитета на
родного контроля, телевидения и 
радио по проверке зимовки ско
та  и подготовки к  севу. На про
верке — Молчановский н Криво- 
ш еинский районы.

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Документальные фильмы: «Свет
лый путь», «Страницы жизни». 
«Любить эту землю», «Леса и 
озера Волыни», «Бережливость 
экономит сырье».
Песни советских композиторов. 
«Рассказы вает Даниил Гранин». 
Телевизионный фильм.
Новости.

19.30.

20.30.
20.50.
21.40.

Ч Е Т В Е Р Г 15 января

■ r a s r a i f f T C i  13 января

как  мы, 
из

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Поэзия Л. Татьяничевой.
Цв. «Веселые нотки».
Новости.
Цв. «Приходи, сказка)»,
«Делай с нами, делай, 
делай лучш е нас». Передача 
ГДР.

МОСКВА
Цв. «Борец и клоун». Художест
венны й фильм.
«Время».
Документальный фильм.
Премьера телевизионного му
зы кального спектакля «Граф 
Люксембург». (По оперетте 
Ф. Легара).
Новости.
Документальный фильм.
«От съезда  к  съезду». «Совет
ская Киргизия».

ТОМСК
Новости.

МОСКВА
Цв. Концерт артистов балета. 

23.00—23.30. «Время».
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
Документальные фильмы: «Клю
чи вручаю тся вам», «НОТ в ме
дицине».
Спортивная программа. 
Художественный фильм «Еще 
не вечер». («Ленфильм». 1974 г.). 
Новости.

10.20.
10.45.
11.00.
11.10.
11.50.

15.55.

17.30.
18.10.
18.20.

20 . 00 .
20.15.
20.25.

22. 20 .

22.30.

19.30.

20 . 00 .
20.30.

21.55.

14 января
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
Цв. Чемпионат Европы по фигур
ному катанию . Парное катание. 
Короткая программа. Передача 
из Ш вейцарии.
Цв. Концерт ансамбля песни и 
танца Омского неф теперераба
тываю щ его комбината.
Новости.
«Вокоуг света». Антарктида.
Цв. «В каж дом рисунке — солн- 
це». _Кинокомедия на экране. «Под
кидыш». Художественный фильм. 
(«Мосфильм». 1939 г.).
Цв. «Наука сегодня».

9.30.

10.30.

11.00 .
11. 10.
11.50.
12.05.

13.15. _____ ,,_______,,__ -
1з !45-. Цв.’ М узы кальная эстаф ета. «То

варищ  песня».
МОСКВА

17.30. «Время».
ТОМСК

18 00. Населению о граж данской обо
роне. «Опыт обучения форми
рований граж данской обороны в 
Ленинском районе Томска».

18.15. М узыкальный антракт.
18.20. Н австречу XXV съезду  КПСС.

> «Объединение «Томлеспром» на
старте десятой пятилетки». 

МОСКВА
18.55. Цв. Чемпионат Европы по фигур

ному катанию . Парное катание. 
Короткая программа. Передача 
из Ш вейцарии.

20.00. Новости.
20.15. П ремьера телевизионного худо

жественного фильма' «Колхид
ская  баллада». («Грузия-фильм». 
По заказу  ЦТ. 1974 г.).

21.20. Цв. «Девятая студия». Ведет, пе
редачу Валентин Зорин.

ТОМСК
22.20. Новости:

МОСКВА
22.30. Цв. «Наука сегодня». 
23.00—23.30. «Время».

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А
МОСКВА

9.45. Цв. Чемпионат Европы по фигур
ному катанию . Парное катание. 
Произвольная программа. Пере
дача из Ш вейцарии.

11.00. Новости.
11.10. Цв. Концерт артистов балета.
11.50. Цв. Фильм — детям. «О чем мол

чала тайга». Художественный 
фильм. (Киностудия имени Горь
кого. 1965 г.).

13.10. Цв. Тираж «Спортлото».
13.20. Ленинский университет мил

лионов. «Трудовое воспитание — 
составная часть коммунистиче
ского воспитания молодежи». 
Очерк о коллективе Верх-Исет- 
ского металлургического комби
ната.

13.50. Цв. Творчество народов мира.
14.35. Цв. «Рассказы  о театре». Образ 

коммуниста на советской сцене. 
Ведет передачу Н. А. Абалкин. ,

МОСКВА
17.30. «Время».
18.20. Цв. «Играет народный артист 

РСФСР В. Климов». Фильм-кон
церт.

18.45. Цв. Чемпионат Европы по фи
гурному катанию. Парное ката
ние. Произвольная программа. 
Передача из Ш вейцарии.

20.00. Новости.
20.15. Цв. К 100-летию со дня рожде

ния Д. Лондона. Премьера теле
визионного художественного 
ф ильма «Время не ждет». 1-я се
рия. («Беларусьфильм». По зака
зу ЦТ. 1975 г.).

21.35. Ленинский университет миллио
нов. «Трудовое воспитание — 
составная часть коммунистиче
ского воспитания молодежи».

22.00. Цв. Стихи советских поэтов.
ТО М С К

22.20. Новости.
22.30. Концерт.
22.45. «Сельская новь». «Кормам — 

строгий учет». Беседа начальни
ка  ОБХСС УВД Томского облис
полкома. К. И. Ковальчука.

МОСКВА
23.00—23.30. «Время».

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А
Т О М С К

19.30. Новая кинохроника.
19.40. «Наши гости». Вечер старинного 

русского романса.
20.20. «Пьянству — «нет»!. Тематиче

ский показ кинофильмов по 
борьбе с пьянством. Фильм «От
ветственность».

20.40. Художественный фильм «Доро
га на Рюбецаль». («Ленфильм». 
1970 г.).

22.10. М узыкальный антракт.
22.20. Новости.

k w j . - i . - g » >  Л И  17 января
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
Цв. «Директор». Художественный 
фильм. 1-я серия. («Мосфильм». 
1970 г.).
Новости.
Цв. Программа мультипликацион
ных фильмов: «Шутки», «Мы 
ищем кляксу».
Цв. М узыкальная программа 
«Утренняя почта». «Для вас, роди
тели!».
«Больше хорош их товаров». 
«М узыкальный календарь». С. Я. 
Лемешев.
Цв. «Здоровье». Научно-попу
лярная программа., Ведет пере
дачу 10. Белянчикова.

14.20. Цв. Эстрадный коццерт.
16.15. Цв. «Содружество^. Телевизион

ный ж урнал. Ведущий — полити
ческий обозреватель А. Каверз- 
нев.
Цв. «На арене цирка». Цирк 
США.
«Время».
Цв. Чемпионат Европы по фигур
ному катанию . Спортивные тан
цы. Передача из Ш вейцарии. 
Новости.
Впервые на экране ЦТ. «Напрас
ные огорчения». Художествен
ный фильм. (ЧССР).
Концерт народного артиста 
РСФСР Ю. М азурка. В программе 
— неаполитанские песни.
Цв. «Пятая республиканская ху
дож ественная вы ставка «Совет
ская  Россия». «Декоративно
прикладное искусство».

9.30.

11.00.
11.10.

11.50.

12.50.
13.20.

13.50.

16.45.
17.30.
18.10.

20.00.
20.15.

21.35.

22.30.

23.00.
23.30-

18.00.

18.20.

18.50.

19.10.

19.40-

сВремя». ,
-00.45. Цв. Чемпионат СССР по

«Си-
Тран-

.шай-

хоккею. «Динамо» (Р) 
бирь». 2-й и 3-й периоды, 
сл^ция из Риги.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
Фильм — детям. «Шайбу, 
бу!».
Всесоюзный фестиваль самодея
тельного художественного твор
чества трудящ ихся. Экран — ху
дожественной самодеятельности 
Томского сельскохозяйственного 
техникума.
Документальный фильм «Румын
ские темпы».
Студня «Юность». «Школа. Завод. 
Общественность».

-21.05. Художественный фильм 
«Дама с собачкой». («Ленфильм». 
1960 г.).

16 января Г С й М а Ш Ц М  18 янва1>я

9.30

10.30.
11.00.11.10.

11.50.
12.35.

13.20.
13.50.

17.30.
18.10.

18.30.
19.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Цв. Чемпионат Европы по фигур
ному катанию . Мужчины. Произ
вольная программа. Передача из 
Ш вейцарии.
«Рабочая совесть». Телевизион
ный очерк.
Новости.
Цв. «Играет народный артист 
РСФСР В. Климов». Фильм-кон
церт.
Цв. «Отзовитесь, горнисты!»
Цв. Концерт Государственного 
Северного русского народного 
хора.
«Рубежи десятой пятилетки».
Цв. Экранизация литературных 
произведений. «Первые радо
сти». Художественный фильм. 
(«Мосфильм». 1965 г.).

МОСКВА
«Время».
«Блестящий дивертисмент». Те
левизионный музы кальны й
фильм.
«Рабочая совесть». Телевизион
ный -очерк.
Цв. Чемпионат Европы по фи
гурному катанию . Мужчины. 
Произвольная программа. Пере-

9.45.
11.00.
11.10.
11.25.
11.50.

13.20.
13.50.
15.30.
16.30,

17.30.
18.10.

19.00.
20.00.

20.15.
21.00.

23.00.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

Цв. «Директор». Художествен
ный фильм. 2-я серия.
Новости.
Киножурнал «Хочу все знать». 
«Планы партии — планы наро
да».
Цв. «М узыкальный киоск». Веду
щ ая — Э. Беляева.
Цв. «М еждународная панорама». 
«Сельская учительница». Худо
ж ественны й фильм.
Цв. «Клуб кинопутешестрий». 
Ведущий — Ю. А. Сенкевич.
Цв. Чемпионат Европы по фи
гурному катанию . Женщины. 
Произвольная программа. Пере
дача из Ш вейцарии.
«Время».
«Страницы творчества писателя 
Н. Грибачева».
«Сельский час».
Новости.
Цв. «На арене цирка». Цирк 
США.
Цв. Чемпионат Европы по фигур
ному катанию. Показательные 
выступления. Трансляция из 
Ш вейцарии.
«Время».

Т Е А Т Р кино
9 января —.сп ектакл ь  «Пеп- 

пи —  Длинный Чулок».
Начало — в 11 и 14 часов. 
Спектакль «Самая счастли

вая» — в 19 час. 30 мин.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Автомобиль, скрипка и со

бака Клякса» —  9, 13, 15, 17,
19, 21. Мультсборник Ия 8 — 11.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Не может быть» — 9, 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,

21-50. «Горечь разлуки» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. Зал кинохроники. 
Мультсборник № 5 — 9, 10-25.
11- 50, 15-25, 17-15, 19-45. 20-10.
21- 35. Киноальманах «Гори
зонт» № 7 — 13-15. «Малень
кие чудеса большой природы- 
№Ns 2, 5, 8 — 14-20, 18-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Она и дьяволы» (две серии! 

— 9, 11-25. 16. 18-25, 20-50.
«Не может быть» — 13-50.
«Горечь разлуки» — 9, 12-10,
13-50, 15-30, 17-10, 18-50, 20-30,
22- 10. «Весенние переверты
ши» — 10-30.

О С Т А Н О В И Т Е
М А Л Ь Ч И ШЕ К

Тяжело видеть подростка 
на скамье подсудимых. Каж
дый такой процесс заставля
ет волноваться и внешне 
беспристрастных судей. Им 
нужно опрёделить вину под
ростка, меру наказания. Но 
ведь в большинстве случаев 
виновны либо родители, ли
бо окружающие взрослые 
люди, которые своим пове
дением, дурными привычка
ми подтолкнули несовершен
нолетнего на преступление.

Есть в Асиновском райо
не село с красивым названи
ем Ягодное. Находится оно 
не в какой-нибудь глущи, а у 
оживленного- тракта. В селе 
живут работники совхоза 
имени Кирова.

22 июня 1975 года было 
воскресенье. Как и где про
водили этот день жители 
Ягодного? Большинство уст
ремилось на местное кладби
ще, чтобы помянуть умер
ших родных и односельчан. 
Поминки были поводом для 
пьянствд. Пили не только 
мужчины.

Во время суда подсуди
мая М. П. Наседкина так 
рассказывала про тот день:

— Все друг, друга угоща
ли, и я  — тоже. Опьянела я 
сильно. Кого самогоном пои
ла, не помню.

А поила она самогоном 
несовершеннолетних. Одно
му из них — Сергею Бурна- 
шеву — только исполнилось 
14 леЛ Подросток быстро 
потерял голову и прямо на 
кладбище пытался совер
шить тяжкое преступление в 
отношении маленькой девоч-' 
ки, за что и был осужден. И 
Наседкину тоже осудили— 
не только за изготовление са
могона, но и за вовлечение 
подростка в пьянство.

Правда, Сергей мог и без 
ее помощи получить спирт
ное. Есть дурной обычай 
оставлять на могилах закус
ку и стаканы с алкогольны-

С У Д Е Б Н Ы Е

З А М Е Т К И
ми напитками. Для кого? 
Умершим ничего не надо. 
Порядочный человек не 
возьмет. Может взять пьяни
ца или подросток.' И что 
дальше после этого стакана 
водки? А дальше — зача
стую нелепая выходка, хули
ганский поступок.

Хочется подчеркнуть: ка
кой бы подросток ни был 
плохой, в трезвом виде он 
редко способен на преступ
ление. .

В зале суда обычно за
дается вопрос: «А не был 
бы пьян, совершил бы это 
преступление?». И, как пра
вило, получаем ответ: «Ко
нечно, нет!».

Алкоголь убивает страх, 
стыд и шалость, яе оставля
ет ничего человеческого. И 
потому сейчас 14-летний 
Сергей Бурнашев не ходит 
по тропинкам Ягодного.

Не найдешь сегодня в се
ле Сосновка Каргасокского 
района и 15—16-летних Со
снина, Чернова, Маргина и 
Комарова.

— Соснин, Маргин и дру
гие ребята пили нередко. 
Чернова, например, несколь
ко раз обсуждали в школе 
за пьянки. (И это в 14—15 
лет!!!). Мы родителям об 
этом сообщали. А родители 
отвечали: «Мы их дома не 
видим пьяными», — расска
зывал на суде учитель Сос- 
новской школы А. Больбас.

— Только в пьяном виде
Соснин мог пойти на пре
ступление, — сказала «его 
классный руководитель
А. Строкина.

Да, только в пьяном виде. 
Но почему никто не оста

новил детей, не отнял у 
них спиртное? Вероятно, не
достаточно было ругать этих 
ребят в школьном коллек
тиве или сообщать родите
лям. Необходимо было при
нять экстренные меры че
рез административную ко
миссию по делам несовер
шеннолетних, через мили
цию, подключить прокура
туру и суд.

Одним словом, нужно бы
ло бить тревогу, и в данном 
случае уже не в школьный 
колокольчик, а во все коло
кола, по всем ведомствам и 
инстанциям с тем, чтобы 
найти виновных и наказать 
их, найти источник, откуда 
подростки достают спиртные 
напитки, и оградить их от 
этого смертоносного яда.

Конечно, большая часть 
вины падает на родителей. 
Это их поведение или пре
ступное равнодушие калечит 
души детей.

— Нет контакта родите
лей с учителями. Например, 
мать Чернова все встречала 
в штыки, считала, будто 
школа незаслуженно ополчи
лась против ее сына, — ска
зала на суде художествен
ный руководитель клуба 
Н. Деева.

Давайте послушаем, что 
говорят сами подростки.

— В тот день (в день со
вершения преступления) я 
выпил на дне рождения му
жа моей сёстры Владимира 
Петровича Салькова — шо
фера совхоза. Выпил пол- 
стакана водки. Выпивать на
чал с 14 лет, сам научился. 
(В. Соснин).

— Маргин, Вялов и я вы
пили по кружке браги в до
ме Маргина. Брагу взяли 
сами. Дома не было нико
го. Пить начал с 15 лет. 
(А. Чернов).

Плачут женщины в зале 
суда и вне его, каются муж
чины, что недосмотрели, 
упустили своих детей. И хо
чется спросить их: где вы 
были раньше, где вы были 
несколько лет назад? Ваш 
сын впервые пришел с запа
хом спиртного и мутными 
глазами. А может быть, и 
идти ему никуда не нужно 
было. Тут же дома нашел...

М. УСКОВ,
член Томского област

ного суда.

ВСЕ ВЫСШИЕ 
Т И Т У Л Ы

ГААГА, 7 января. 
(ТАСС). 19-летний студент 
Ленинградского универси
тета Александр Кочиев за
воевал золотую медаль чем
пиона Европы по шахматам 
среди юниоров в соревнова
ниях, которые завершились 
в голландском городе Гро
нингене. Он набрал 6 очков 
из 9 возможных. Такой же 
результат у болгарского 
шахматиста Венцеслава Ин- 
кева и испанца Алехандро 
Пабло, занявших соответст
венно 2-е и 3-е места. Побе
да в турнире присуждена . 
Кочиеву по более высокому 
результату в предваритель- • 
ном турнире, чем у его со
перников.

Сейчас советским шахма
тистам принадлежат все 
высшие титулы.

« К Р Ы Л Ь Я
С О В Е Т О В »
П О Б Е Ж Д А Ю Т

ЧИКАГО, 8 января. 
(Спец. корр. ТАСС). Хок
кеисты «Крыльев Советов» 
победили здесь известную 
профессиональную команду 
«Чикаго блэк хоукс» со сче
том 4:2 (1:1, 3:0, 0:1). Шай
бы забросили: у москвичей
— Терехин, Капустин. Ша
лимов и Ляпкин, у чикагцев
— Редмонд и Д. Халл.

Счет в «суперсерии-76» 
после пяти матчей стал 7:3 
в пользу советских хоккеи
стов.

ТИРАЖ
«СПОРТЛОТО»

Результаты 1-го тиража 
«Спортлото» и «Спортло- 
то-2», состоявшегося 7 ян
варя 1976 года.

«Спортлото» — 26 (мо
тобол), 21 (конный спорт), 
31 (плавание), 39 (самбо), 
36 (слалом), 22 (коньки):

«Спортлото-2» — 27 (мо
тоспорт), 5 (бадминтон), 
18 (городки), 23 (легкая 
атлетика), 36 (слалом), 
47 (хоккей с мячом).

(ТАСС).

ПОГОДА
Сегодня по области ожи

дается временами снег, ме
тель, ветер юго-западный, 
10—15 метров в секунду, 
по южным районам — 12— 
17 метров в секунду, темпе
ратура — 15—20 градусов, 
по юго-восточным районам
— 10—15 градусов, в конце 
дня — 15—20 градусов.

В Томске — временами 
снег, метель, ветер юго-за
падный, 12—17 метров в се
кунду, температура — 10— 
12, в конце дня похолода
ние — 15—17 градусов.

Зам. редактора
Л. С. ЛЕВИЦКИИ.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Пусть он останется с нами»
—  11, 13, 15. «Операция «Ы » и 
другие приключения Шурика»
— 17, 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Пармская обитель» (две се- 

. рии) — 17-10, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ»
«Турецкое копье» —  17-10, 

19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Звезда пленительного сча

стья» (две серии! — 15. 18, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

ТЭМЗа
«Чрезвычайное происшест

вие» (две серии) — 18, 21.

T S

имени И. ЧЕРНЫХ
«Операция «Ы » и другие 

приключения Шурика» —  14,
16, 18, 20.

«СИБИРЯК»
«Воздухоплаватель» —  11

12-40. 14-20, 17-40, 19-20, 21
«Москва —  Кассиопея», «Отро 
ки во Вселенной» —  9-20. Но 
вый мультсборник «Ну, пого
ди!» —  16.

«ПИОНЕР»
«Дорогой мальчик» —  9,

10-35, 12-10, 13-45. «Это мы не 
проходили» —  15-20, 17-15.
19-10, 21-10.

ПЯТНИЦА, 9 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.15. Цв. Фильм — детям. 

«Котелок и нос картош кой». 
4-я серия. 11.00. Новости. 
11.10. Цв. Программа мульт
фильмов. 11.50. Цв. «Рассказы  
о художниках». «Народный 
художник СССР А. Пластов». 
Передача 2-я. 12.20. Цв. Теле
визионный театр миниатюр 
«13 стульев». 13.30. «Изобрета
тель». 14.00. Цв. «Как зак ал я 
лась сталь». 6-я серия. «Бес
смертие». 14.55. Цв. Концерт 
классической музыки. Ис
полняют народный артист СССР 
Л. Коган и Большой симфони
ческий оркестр Центрального 
телевидения и Всесоюзного 
радио. 15.15. Цв. «Мы строим 
ВАМ». 15.50. Ф. Легар. «Граф 
Люксембург». Премьера му
зы кального телеспектакля.

17.30. «Время». 18.10. Цв. Кон
церт классической музыки. 
18.25. Цв. М еждународная 
встреча по хоккею. ЦСКА — 
«Бостон брюинс». 3-й период. 
Передача из Бостона .(США). 
19.05. Цв. «Как закалялась 
сталь». 6-я серия. 20.00. Ново
сти.

ТОМСК
20.15. Навстречу XXV съезду 

КПСС. «Коммунисты фермы в 
борьбе за  рациональное ис
пользование кормов». В п ар 
тийной организации колхоза 
«Маяк» Первомайского района. 
20.35. «Алексей Берест». До
кументальны й фильм. 20.45. 
М узыкальный антракт. 20.50. 
Новости.

МОСКВА
21.00. «Рядом с ветром». До

кументальны й телефильм.
21.10. Ф. Легар. «Граф Люксем
бург». 23.00—23.30. «Время».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Вестник ЦНТИ. «Рож
дено соревнованием». 20.00. 
М узыкальный антракт. 20.05. 
«Опаленная память». Докумен
тальны й фильм.

МОСКВА
20.25. Цв. «Мы строим БАМ».

ТОМСК
21.00. «Один час с Козин

цевым». Документальный теле
фильм. 22.00—22.10. Новости.

РАДИО
ПЯТНИЦА, 9 января

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. Поет Г. Белов. 9.00. 
По страницам  газеты  «Крас
ное знамя». 9.10. Поет Госу
дарственны й академический 
русский хор СССР. 19.00. По
следние известия. 19.11. Радио 
— сельским  слуш ателям. 
«Трудовые подарки партийно
му съезду». «Обязательства ре
монтников. Как они выпол
няются?». Человек и  его дело. 
«Будни томских овощеводов».

Томский театр музкомедии
В помещении Дворца 

культуры «Авангард».
10 января
«БРАК ПО ЛЮБВИ»
(музыкальная комедия в 

2-х действиях).
Начало — в 19 часов.

Городскому профтехучи
лищу № 2 требуются на ра
боту мастера производствен
ного обучения в группы то
карей, контролеров ОТК, 
электриков и слесарей по 
ремонту. Средний заработок
— 170—180 руб. Прини
маются лица со средним тех
ническим образованием и 
высококвалифицирован н ы е  
рабочие.

Обращаться: г. Томск, Се
верный городок, корпус 10-й, 
ГПТУ № 2.

Томский горбыткомбинат 
приглашает учеников на ин
дивидуальное обучение: на 
мастеров-парикмахеров муж
ского и дамского залов, фо
тографов, ретушеров, фото
лаборантов (срок обучения
— 6 месяцев), маникюрш 
(срок обучения — 3 меся
ца).

За время обучения выпла
чивается стипендия 34 руб. 
в месяц.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пер. Подгорный, 
15, 2-й этаж, в отдел кад
ров.

Городскому профессио
нально-техническому учили
щу № 1 требуются на по
стоянную работу/ мастера 
производственного обучения 
по специальностям слесарь- 
инструментальщик, слесарь- 
ремонтник и электромонтер.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству, 
или пер. Подгорный, 11, 
телефоны №№ 2-36-12,
2-29-97.

Томский электромеханиче
ский- техникум продолжает 
прием на шестимесячные 
подготовительные курсы для 
поступления в техникум. 
Плата за обучение — 16 
рублей.

Адрес: г. Томск, пер. Ма- 
кушина, 8, тел. № 5-28-61.

Коллектив Томского райпо 
извещ ает о смерти старей
шего работника потреби
тельской кооперации,
участника Великой Отечест
венной войны

БАШКИРОВА
Михаила Сергеевича

и вы раж ает глубокое собо
лезнование родным н близ
ким покойного.

Ж ена, дети, роднЫе и 
близкие с глубоким при
скорбием извещ аю т о смер
ти горячо любимого

МАРЬЯНОВА 
Михаила Никитича,

последовавшей 7 января 
1976 г.

Вынос тела — 9 января, в 
12 часов из квартиры  по
койного (г. Томск, пр. Ки
рова, 61-а, кв. 4)-
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4 83 65 4 23 60 отпела науки и учебных заведений —  4-33-63. 4-74-48 отдела информации —  4-73-32, 4-81-22, отдела советского строительства и быта —  4-81-61, 4-70-34, отдела писем —  4-81-65, 4-77-87, 
4-77-3?! 4 отдела ° и̂ е̂ юстраций -^ Ч4-71^39, ^ав.^хозяйством и отдела объявлений -  4-77-62, областной журналистской организации -  4-20-91, дежурного -  2-05-88.

г. Томск, типография издательства «Красное знамя».
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